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■ Calderón busca echar mano de médicos, ingenieros...            

Todo el personal
de Sedena, a la
lucha antinarco
■ Envía iniciativa para que sean reclasificados de ‘‘servicios’’ a ‘‘las armas’’
■ La intención es aumentar los efectivos para “situaciones de emergencia”
■ De los 206 mil soldados en activo, 40% no está actualizado en combate       

‘‘¡QUIÉN DA MÁS!’’

Alrededor de 800 personas participaron en el remate de 180 lotes de relojes finos y joyas incautados a los cárteles de la droga, organizado por el Servicio de
Administración y Enajenación de Bienes. En la subasta, realizada en el hotel María Isabel Sheraton, los precios de salida mínimos fueron de 10 mil pesos y
los máximos de 520 mil. Un reloj de la marca Audemars Piguet, con caja de oro rosado, se vendió en 880 mil pesos ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ 7ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS Y JESÚS ARANDA

Reprobados,
70% de agentes
para unidades
antisecuestros   
■ No operan de forma
“óptima” los cuerpos para
ese tipo de delitos: PGR     

■ García Luna: el nuevo
modelo policiaco se basa en
la “inteligencia operativa”   

■ Perecen 21 sicarios en
enfrentamientos con el
Ejército en Tamaulipas       

Ciudad Mier,
pueblo mágico
plagiado por
el crimen
■ Calles desiertas,
viviendas baleadas y la
comandancia quemada 

■ ‘‘Diariamente hay
tiros; nunca mandaron
ayuda’’, dice empleada

■ Miguel Alemán se
volvió un campo de
refugio para desplazados

■ 5ISRAEL RODRÍGUEZ

Tensa subasta
de bienes
decomisados 
a los cárteles
■ Joyas, relojes, autos 
de lujo, helicópteros y
avionetas entran a la puja    

■ En el primer día se
recaudaron más de 
$17 millones de pesos 

■ No hubo postor para un
anillo con precio de salida
de un millón 400 mil

■ 10FABIOLA MARTÍNEZ Y CIRO PÉREZ

■ 2 y 3SANJUANA MARTÍNEZ, ENVIADA
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Marcos Covarrubias, seguro de que ganará la elección en febrero 

Ratifica TEPJF a ex perredista como candidato de Acción 
Nacional en BCS 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 32 

La Paz, BCS, 18 de noviembre. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó la 
impugnación que interpuso Alonso Germán Castro –quien ganó la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) 
al gobierno del estado en la consulta interna– y confirmó la postulación del ex perredista Marcos Covarrubias 
Villaseñor, quien encabeza la Alianza Es Contigo, formada por el blanquiazul y el Partido Renovación 
Sudcaliforniana (PRS). 

La ley electoral de Baja California Sur estipula que si existe un convenio de coalición, los partidos no pueden 
postular candidatos en forma individual, por lo que el inconforme “carece de interés jurídico para controvertir la 
designación de la coalición Alianza Es Contigo”, señala la resolución del juicio SUP-JDC-1192/2010. 

Así, el TEPJF confirmó el acuerdo de coalición total del Comité Ejecutivo Nacional del PAN con el PRS y la 
nominación de Covarrubias Villaseñor para las elecciones del 6 de febrero próximo. 

El candidato panista se dijo satisfecho por el fallo y comentó que la impugnación lo tiene “contento” porque 
demuestra el temor de sus opositores, que han hecho “lo imposible” para que no participe, sabedores de que 
obtendrá un triunfo contundente. 

Puntualizó que es del dominio público que detrás de las intromisiones contra su proyecto político está “el palacio 
de gobierno”, pero advirtió: “No le tengo miedo a nadie y estoy decidido a hacer mi trabajo”. 
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Medroso, el tribunal: Rodríguez Pratts 

Repudia Blanca Judith Díaz aval del TEPJF a Roberto Gil 
GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 19 

La senadora Blanca Judith Díaz Delgado dijo ayer que respeta la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) que ratificó el registro de Roberto Gil como candidato a la presidencia del PAN, pero no 
la comparte, pues destacó que es indispensable que quien encabece el partido tenga por lo menos el mismo tiempo 
de militancia exigido para cargos municipales o estatales, que es de tres años. 

Promotora de la impugnación a la candidatura Gil por no tener tres años como panista, consideró que no se puede 
dejar abierta la puerta a quien quiera dirigir el partido sin importar su trayectoria o conocimiento de la institución, 
por el hecho de existir un vacío estatutario. 

En las normas internas del PAN no se especifica el tiempo de militancia que debe tener el jefe nacional del partido, 
pero la legisladora resaltó que por analogía tendría que cumplir los requerimientos para ser consejero estatal o 
nacional, que son de tres y cinco años de militancia activa. 

De gira por Aguascalientes, la también candidata a la presidencia del blanquiazul anunció que impulsará la 
modificación de los estatutos, para fortalecer las reglas internas de Acción Nacional y dar certeza a todos y cada 
uno de los militantes. Hasta hoy resultaba evidente que quien dirigiera el partido tenía que contar con experiencia, 
pero se ha demostrado que no es suficiente. 

Por su lado, Juan José Rodríguez Pratts calificó como dolorosa la decisión del tribunal, porque dicha instancia se 
muestra miedosa al no salirse de lo que dice la ley. Así no se puede hacer buena justicia, puntualizó. 

Añadió que si se leen en conjunto los estatutos del PAN, se puede ver que sí hay requisitos para ser dirigente del 
partido, pero el tribunal considera que no los hay, lo que significa que cualquier ciudadano puede ser presidente 
del blanquiazul recabando 10 firmas de consejeros. 

Sostuvo que la candidatura de Gil es inviable en lo moral, en lo histórico, en la trayectoria y en la tradición del 
panismo. En la historia del PAN, quien ha llegado a la presidencia, salvo los dos últimos, lo hizo por un esfuerzo, 
escalando a pulso, haciendo talacha. 
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Beltrones dice que un partido sin historia es un barco sin rumbo, en alusión al blanquiazul 

Conservadores, orillados a reivindicar parte de la Revolución, 
afirma Paredes 

La dirigente del tricolor señala que el reto actual de su partido es dar orientación al país 

ELIZABETH VELASCO 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 14 

La dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes, sostuvo que ese instituto político 
debe dar conducción al continuo devenir de México con acciones que se sumen a las necesidades de la 
colectividad. Durante su participación en el coloquio internacional El futuro de México, 100 años de la Revolución 
Mexicana, organizado por el tricolor y realizado en el Museo Tecnológico de la Comisión Federal de Electricidad, 
destacó que así como ocurrió en 1929, cuando el Partido Nacional Revolucionario incidió en la vida de la nación 
mediante la creación de instituciones, hoy el PRI tiene el reto de dar rumbo al país. La también diputada señaló 
que para lograr dicha conducción se requiere de caudillos que, además de carisma, tengan, sobre todo, disposición 
para escuchar. 

Destacó el “genio” de Plutarco Elías Calles, quien en 1929 “dio sentido a la eclosión que fue la Revolución 
Mexicana”. Esa gesta, por su amplio contenido de demandas provenientes de una sociedad pluricultural, “llevó a 
los conservadores a reivindicar parte de ella. Por ello, los panistas reivindicaron a Francisco I. Madero”, apuntó. El 
coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, destacó, en alusión a Acción Nacional, que “un partido 
sin historia es un barco sin rumbo, y no hay viento que lo lleve a buen puerto”. Por ejemplo, refirió que hay 
quienes, “si bien no han regresado los restos de Porfirio Díaz” al país, “están buscando en los restos de los 
insurgentes que se encontraban en el monumento a la Independencia para luego volverlos a dejar en el mismo 
lugar”. 

El sonorense señaló que el PRI, en cambio, se encuentra en una cuarta etapa de “ejercicio responsable de la 
historia para retomar el rumbo del país”. Indicó que uno de los retos para la imaginación en México es el diseño de 
instituciones que se adapten a las nuevas circunstancias del país. “Tenemos más de una década sin crear una sola 
institución, por ahí dicen que está el Ifai, el cual no proviene de la energía de un gobierno, sino de la propia 
sociedad, pues la impulsó el Grupo Oaxaca”, apuntó. El senador advirtió que hoy se hace indispensable una 
reforma del Estado, por la pluralidad que se vive en el país desde 1997, lo cual se refleja en la Cámara de 
Diputados y en el Senado. “Las condiciones cambiaron y es necesario modernizar las instituciones. No tenemos 
instituciones adecuadas debido a un estancamiento e incluso se requiere mejorar la gobernabilidad en México, 
crear empleos y fomentar el crecimiento. 

“Además, es indispensable dar certeza jurídica a la transformación educativa.” En su oportunidad, Rodolfo 
Echeverría, ex embajador en España, destacó que México se rige todavía por las leyes e instituciones creadas tras 
la Revolución. Aludió a la necesidad de impulsar una reforma del Estado, con la cual se pueda avanzar en la 
democratización del país e impulsar la gobernabilidad, ya que de lo contrario “seguiremos parchando (la 
Constitución) por falta de imaginación y temor”. 
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En tanto, la directora de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autómoma de México, Gloria 
Villegas, destacó que en su libro La historia de la Cámara de Diputados en México se enfatiza en la importancia 
del trabajo del Congreso. Finalmente, Paredes apuntó que “lo verdaderamente trascendente en el país ha sido lo 
que los congresos han construido, y no los personajes”. 

 

Debe salir de inmediato para evitar más daños al partido, le advierten 

Presionado por opositores, Ortega anuncia que en marzo dejará 
la dirigencia del PRD 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 18 

En medio de la exigencia de las corrientes opositoras a su gestión para que dimita inmediatamente como 
presidente nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez anunció su disposición a concluir su mandato en marzo 
próximo. 

En conferencia de prensa mencionó que solicitará a la Comisión Política Nacional que analice y, en su caso, 
proponga al Consejo Nacional la convocatoria para el proceso de renovación de la dirigencia. 

Ortega hizo lo anterior al margen de la instalación de una mesa de diálogo acordada por las corrientes desde 
septiembre pasado para encontrar una salida al diferendo sobre la fecha de elección, y luego de que los grupos 
opositores a su gestión –Izquierda Democrática Nacional, Unidad de las Izquierdas, Democracia Social, Izquierda 
Social, Grupo Acción Política, Unión Patriótica, Red de Izquierdas, Movimiento de Liberación Nacional y 
Movimiento Cívico– insistieron en que el proceso debió llevarse a cabo el pasado 5 de diciembre, como se acordó 
en reunión de congreso. 

Asimismo, Ortega tomó la decisión sin convocar a la reanudación del Consejo Nacional –en receso desde hace dos 
meses. Evitando dar una fecha tentativa para dicho encuentro, propuso que la convocatoria para la elección de la 
nueva dirigencia se emita en enero, a fin de cumplir con los tres meses estatutarios que para ello se plantean. 

El perredista dio a conocer su posición a los medios de comunicación, sin consultar con dirigentes de otras 
corrientes. Se comprometió a presentarla a la Comisión Política Nacional en su próxima reunión, prevista para el 
próximo martes. 

Resaltó que aunque oficialmente sus responsabilidades terminan a finales de noviembre de 2011, cuando cumpla 
los tres años en el cargo, acepta que la renovación se dé en marzo para que la próxima dirigencia se haga cargo de 
la elección federal de 2012 y de los comicios estatales que se realizarán de julio en adelante. Bajo su 
responsabilidad estarán aún los comicios de Guerrero y Baja California Sur –en enero y febrero próximos–. 
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Aclaró que presentó su planteamiento porque la Comisión Política Nacional no pudo encontrar una solución al 
conflicto. Convocó a lograrlo, cancelando “cualquier posibilidad de fisura”. En política –sostuvo– “hay que 
privilegiar los acuerdos, quien da prioridad a la confrontación, la fractura y la fisura es pésimo político, no sirve 
para hacer política partidaria y nacional”. 

Insistió en que el país requiere que los perredistas y la izquierda en general empeñen cualquier esfuerzo y tarea 
para el triunfo en 2012. “Ningún interés personal debiera anteponerse a este propósito general”, planteó. 

Sin embargo, las corrientes que se oponen a que continúe en la dirigencia nacional del partido desecharon la 
posibilidad de cancelar dos actividades que programaron para el 4 y 5 de diciembre próximo, donde se plantee la 
renuncia inmediata de Jesús Ortega, como manifestó Mario Saucedo, de los Cívicos. 

En conferencia previa a la realizada por Ortega, señaló que si el cambio de dirección se va hasta marzo, el PRD 
prácticamente quedaría sin posibilidades de evitar este grave error político, que está significando la entrega del 
partido a la derecha, a Acción Nacional (a través de las alianzas electorales)”. 

Dirigentes del grupo de estas corrientes establecieron que a partir del lunes empezarán un recorrido por el país 
para convocar a un foro nacional de recuperación del proyecto del PRD –para el 4 de diciembre–, donde 
discutirán un plan de acción que darán a conocer el 5 del mismo mes, mediante una movilización en el 
Monumento de la Revolución. 

 

 

 

Postularán a Yeidckol Polevnsky en Edomex 
ALMA E. MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 32 

El movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador, integrado por perredistas, petistas, militantes de 
Convergencia y ciudadanos sin partido, postulará a la senadora Yeidckol Polevnsky a la gubernatura del estado de 
México, que se disputará en 2011, informó el senador Ricardo Monreal. Señaló que Polevnsky ganó en las 
encuestas realizadas en la entidad (los otros posibles aspirantes eran Horacio Duarte, Óscar González Yáñez y 
Alejandro Gertz Manero). Añadió que el movimiento se denominará Por un Cambio Verdadero y no se aliará con 
los partidos Revolucionario Institucional ni Acción Nacional. 
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Llama a la insurgencia pacífica para quitar del poder a los usurpadores 

Esto ya se pudrió; sólo la sociedad logrará cambiar al país: 
AMLO 

Percibo el despertar ciudadano en todas partes, afirma en Tabasco 

RENÉ ALBERTO LÓPEZ Y LORENZO CHIM 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 18 

Villahermosa, Tab., 18 de noviembre. Andrés Manuel López Obrador llamó a una “insurgencia pacífica en México 
para sacar al puñado de potentados que usurpan el poder en México”. Afirmó que sí se puede cambiar el país 
haciendo a un lado a la mafia política. Ante unas 3 mil personas reunidas en un local de la periferia de 
Villahermosa, Tabasco, el ex candidato presidencial dijo que en sus recorridos ha percibido “un despertar 
ciudadano en todas partes”, por lo que consideró que “ya no se puede seguir durmiendo”, y confió en que el pueblo 
va a lograr los cambios que requiere la nación. 

“La crisis que ha llevado al país a un estallido nacional de odio y violencia comenzó en 1983 –dijo–, pero se 
intensificó en el gobierno de Carlos Salinas, cuando se entregaron los bienes de la nación y las reservas mineras a 
una minoría. 

“Muchos caen en la desesperanza, pero nosotros tenemos que dar seguridad a la gente de que sí se puede sacar 
adelante al país y aplicar una política de austeridad republicana”, afirmó en la reunión de evaluación de los 
comités territoriales de la “presidencia legítima” de esta entidad. 

López Obrador recibió la mayor ovación cuando explicó que del presupuesto público aprobado por los legisladores 
federales, podría hacerse un ahorro de 10 por ciento –unos 350 mil millones de pesos–, aplicando una política de 
reducción de sueldos en el gobierno, así como quitar privilegios a los funcionarios de primer nivel. 

Unas horas antes, en Campeche, durante un encuentro con integrantes de los comités territoriales y municipales 
de su movi- miento, dijo que la organización de la sociedad es fundamental para impedir que la mafia del poder 
siga hundiendo al país. 

Al presidir un encuentro de evaluación de dichos comités, el ex candidato presidencial destacó que el principal fin 
es orientar al pueblo para hacer conciencia y lograr con su organización la transformación que necesita la nación. 

“Estamos convencidos de que si no hay un verdadero cambio en México no se va a encontrar la salida. Esto ya se 
pudrió, ya se echó a perder por completo. Sólo con una renovación de la vida pública vamos a poder salir adelante 
y encontrar el camino como pueblo y como nación. 
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“Ya no podemos seguir pensando que con la política de siempre, con los mismos, con el PRI y con el PAN, el país 
va a salir adelante”. 

Lamentó que en Campeche las autoridades sigan “dedicadas a engañar a la gente, a hacer corrupción y llevarse 
todo lo que se pueda. Sería una gran novedad que fuera distinto“. 

Entre perredistas, petistas, convergentes y ciudadanos sin partido que se aglomeraron para tomarse la foto con él, 
López Obrador negó que apueste al divisionismo de la izquierda y explicó que lo que ha sostenido es que no debe 
haber una alianza del PRD con el PAN, porque éste es lo mismo que el PRI. 

La alianza con Acción Nacional en el estado de México la quieren los dirigentes (perredistas), no los militantes, 
insistió. Asimismo, aclaró que el pleito no es con los panistas y priístas “de abajo”. Ellos están igual de amolados, 
desinformados y desesperanzados como la mayoría de la gente, explicó. 

Quejas por injusticias en Campeche 

López Obrador atendió a representantes de las corrientes del PRD, a agrupaciones de trabajadores y ex choferes 
del transporte urbano municipal, quienes fueron despedidos por el alcalde Carlos Ernesto Rosado Ruelas sin las 
liquidaciones que marca la ley. Alegaron que tienen derecho a entre 280 mil y 300 mil pesos, y el panista sólo les 
ofreció migajas. 

Previamente, el tabasqueño sostuvo que después de 100 años de la Revolución Mexicana no hay avances y siguen 
estando pendientes sus dos grandes demandas: justicia y democracia. 

“Lo vimos en 2006: un grupo de potentados impuso a (Felipe) Calderón, y ahí están las consecuencias. Ahora sí 
que podemos decir a muchos que fueron engañados: ‘Tengan, para que aprendan’”. 

El “presidente legítimo” recomendó al gobierno de Calderón ahorrar 10 por ciento del presupuesto de egresos 
recién aprobado por los legisladores federales, que es de 3 billones 438 mil 895 millones de pesos para 2011. 

“Se podrían obtener 350 mil millones para hacer muchas cosas. Otra acción que podría darse para fortalecer la 
hacienda pública es que paguen impuestos los de arriba”, detalló. 

Indicó que deben pagar gravámenes los 400 corporativos más importantes del país, como Wal Mart, Bimbo, Coca 
Cola y Telmex, y con ello el gobierno podría tener más ingresos. 
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Líder del Panal en Hidalgo niega ser aviador del SNTE 
CARLOS CAMACHO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 32 

Pachuca, Hgo., 18 de noviembre. Fernando Flores Pérez, presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 
aceptó ser comisionado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal asignado a la sección 15 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pero aseguró que la información sobre sus percepciones 
mensuales, publicada en diversos medios de información, fue utilizada de manera “dolosa”, por lo que inició la 
averiguación previa 12/”P/1668/2010 contra quien resulte responsable. 

En conferencia de prensa, informó que presentó su último talón de pago, del primero al 15 de noviembre de 2010, 
por 8 mil 766 pesos quincenales. Luego comparó lo que cobra con la información publicada. 

Por ejemplo, en febrero, según la información de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Flores Pérez cobró 96 
mil 812.27 pesos, pero él asegura que sólo cobró 16 mil 902.24. 

Aceptó ser comisionado de la SEP a la Comisión Estatal de Acción Política del SNTE, donde realiza diversas tareas, 
además de dirigir el Panal en Hidalgo, actividad por la que “no percibo ninguna paga”. 

Atribuyó el manejo “doloso” de esta información a sus “adversarios políticos” –a quienes no identificó– y aseguró 
que es parte de una estrategia en su contra porque en cinco años el Panal “se ha posicionado muy bien” entre los 
electores. 

Flores Pérez exigió a la SEP federal que se castigue a los funcionarios “que publicaron esta información”, y 
mencionó a la titular de la dependencia estatal, Rocío Ruiz de la Barrera, quien el miércoles pasado dijo que la 
lista de nombres y los montos publicados eran correctos. 
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Jorge Kahwagi Macari ha acudido a sólo una de 26 sesiones, y únicamente a pasar lista 

Coordinadores de PRI, PAN y Nueva Alianza, campeones de 
inasistencias en San Lázaro 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 19 

Los dirigentes de PRI, PAN y Nueva Alianza que son diputados federales registran constantes inasistencias a las 
sesiones ordinarias, y el caso más representativo sigue siendo Jorge Kahwagi Macari, quien se ha presentado a una 
de las 26 sesiones del actual periodo, el 23 de septiembre, pero únicamente a registrar su huella en el sistema 
electrónico y luego se fue. 

Hasta la sesión del lunes, Kahwagi Macari ha obtenido 24 permisos de la mesa directiva, con lo que además de 
cobrar su dieta íntegra preserva su curul. Y el lunes pasado, cuando se votó el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF), ni siquiera tramitó su permiso, y tiene marcada inasistencia. 

La falta de ese día resalta aún más porque en esa fecha el pleno camaral votó en el decreto de presupuesto una 
adición para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) se obligue a entregar la lista, con nombre, CURP y tipo 
de licencia de los profesores comisionados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que 
preside Elba Esther Gordillo, promotora de Nueva Alianza. 

En el anterior periodo de sesiones –febrero-abril– el diputado boxeador impuso un récord de inasistencias, pues 
de 31 sesiones ordinarias realizadas en ese lapso sólo se presentó a una, pero también sólo a pasar lista, porque no 
se quedó a las votaciones de ese día. 

Los denominados “permisos de mesa directiva”, que se conceden a los diputados para justificar sus ausencias, han 
beneficiado durante un año a Kahwagi, quien ha cobrado su dieta íntegra, y sin que la Cámara tenga que llamar a 
su suplente, como debería ocurrir cuando un titular de la fórmula de diputado falta a 10 sesiones consecutivas. 

En el caso del presidente del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava Vázquez, quien el periodo de sesiones 
anterior sólo acudió a ocho, ahora ha llegado a 18, pero en siete de éstas también sólo registró su asistencia al 
inicio, y después abandonó el pleno. 

La dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, también ha 
recurrido a la misma práctica. De las 15 asistencias registradas en el sistema electrónico de la Cámara, no ha 
concluido su trabajo en sesiones en cinco. De éstas, no se quedó a la votación en lo particular de la Ley de 
Ingresos, que concluyó a las 4:21 horas del 20 de octubre. 

La Ley Orgánica del Congreso de la Unión señala que para dar como válida una asistencia de los diputados, éstos 
deben registrarse en el sistema electrónico, así como participar en las votaciones. El registro de la última de éstas 
permite también corroborar que los legisladores cumplieron con su labor. 
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Cruz López concilia con el líder; seguirá el proceso: Gerardo Sánchez 

Divide a la CNC exigencia de que se expulse a Rojas de la 
coordinación 

La dirigente del PRI propone que la solicitud se presente hasta febrero 

R. GARDUÑO Y E. MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 16 

El PRI en la Cámara de Diputados continuó ayer sumido en la controversia entre los legisladores que dirigen la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar y Gerardo Sánchez, y el coordinador de la bancada, 
Francisco Rojas Gutiérrez, a quien pretenden remover del cargo. 

Ambos empezaron a circular una carta entre los diputados del tricolor para enviarla a su mentora y presidenta del 
partido, Beatriz Paredes Rangel, para que empiece el procedimiento de cambio en la coordinación del grupo. 

“Le estamos enviando (sic) un escrito en el que nos inconformamos con la actitud de Rojas. Tuvimos la 
reunioncita y empezamos a recabar las firmas; cuando tengamos una cantidad suficiente se la vamos a pasar a 
Beatriz Paredes”, anunció Cruz López. 

Ayer, desde el inicio de la sesión solemne para conmemorar el centenario del inicio de la Revolución, el líder 
campesino ordenó a Gerardo Sánchez que promoviera entre diputados la rúbrica de dicha carta para destituir a 
Rojas. Sin embargo, el dirigente entrante de la CNC sólo había recabado 14 firmas, de un total de 226 legisladores 
priístas. 

El fracaso de esa estrategia, que ahondaría la división en la bancada tricolor, llevó a Cruz López a solicitar una 
entrevista con Rojas, quien lo recibió en su oficina y conversaron durante media hora. 

Ambos salieron con una sonrisa rumbo al estacionamiento de la Cámara de Diputados. 

El líder saliente de la CNC emitió dos señales contradictorias. Primero concilió con Rojas, con quien se 
comprometió a “atemperar” el conflicto provocado por él mismo con su demanda de 4 mil 400 millones de pesos 
más para proyectos productivos del campo, que forman parte del Programa Especial Concurrente. 

No obstante, López Aguilar dijo a sus allegados que continuará recabando firmas para que se envié a Paredes la 
petición formal de destitución. La presidenta del PRI sugirió además a los cenecistas que presenten dicha solicitud 
en febrero, días antes de que termine su dirigencia, con lo que se creería que ella no influyó en el proceso contra 
Rojas. 
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Por su parte, el presidente de la mesa directiva de San Lázaro, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), señaló que cada 
quien es responsable de sus acciones: “No veo una revolución en la bancada. Las expresiones de inconformidad 
son naturales, las hemos tenido siempre. Si algo distingue al PRI es la capacidad para ponernos de acuerdo”, dijo. 

–¿Le preocupa la actuación de Cruz López? 

–No, absolutamente. Lo que conocemos de él como dirigente es su responsabilidad. También es un hombre 
honesto, de gran integridad. 

Después de la entrevista con Rojas, Cruz López dijo que ofrecería una conferencia de prensa por la tarde, pero no 
la realizó. 

En tanto, Paredes manifestó que las tensiones suscitadas en la bancada priísta son “naturales; no veo división”. 

Entrevistada anoche al término del coloquio México, 100 años de Revolución –organizado por el PRI–, consideró 
que durante la aprobación del presupuesto Rojas “abordó los temas fundamentales y siempre apoyó la unidad”. 

Estimó que en la fracción priísta existen los mecanismos para resolver las diferencias, y la dirigencia nacional del 
PRI sólo intervendría si se requiere. 

Con información de E. Velasco 

 

Se dará seguimiento al uso de los recursos en 2011, dice Cordero a senadores del blanquiazul  

Encareció acuerdos postura de la CNC en la negociación del 
presupuesto: Hacienda 

Quedó claro que no se puede asignar más dinero a sectores que no lo utilizan, señala el funcionario 

VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 17 

En encuentro con los senadores del PAN, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, reconoció que en las 
negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011, la postura de los legisladores priístas que 
integran la Confederación Nacional Campesina (CNC) “encareció” los acuerdos para los recursos del próximo año. 

En la reunión efectuada en el edificio de los senadores de Acción Nacional, conocido como Torre Azul, el 
funcionario destacó que “en esta ocasión todo salió bien porque la negociación del gasto se realizó de manera 
conjunta entre PRI, PAN y PRD, no de manera individual, como en otras ocasiones”. 
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Cordero resaltó que “lo aprobado para 2011 da al gobierno estabilidad para atender las necesidades. Fue un buen 
paquete, un buen acuerdo donde se incluyó toda la agenda de transparencia y rendición de cuentas. Además, se 
dará seguimiento a los gastos realizados en sectores como el de salud y educación”. El coordinador de los 
senadores panistas, José González Morfín, y el resto de la bancada felicitaron al funcionario por el trabajo 
realizado en las últimas semanas para “defender el gasto del gobierno federal y por el acuerdo alcanzado, que 
prácticamente dejó satisfechos a todos los grupos”. 

El titular de Hacienda explicó que la postura asumida en último momento por la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) “encareció la negociación; se obtuvieron programas para el campo, pero también quedó claro 
que no se les puede dar más recursos si no los usan, y que no se requería de mayor gasto en ese sector si al final los 
fondos no se utilizan adecuadamente”. En poco más de media hora que duró el encuentro, Cordero manifestó su 
satisfacción por la aprobación del presupuesto para 2011, del que dijo: “Me parece bueno, razonable y, sobre todo, 
que salió con el apoyo de los principales grupos políticos”. 

 

La conmemoración del movimiento se convirtió en celebración de trámite, reprocha el PRD 

La Revolución, gran reserva doctrinaria: PRI; el PAN demanda 
nueva Constitución 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 13 

La conmemoración del inicio de la Revolución Mexicana provocó entre las bancadas de la Cámara de Diputados 
posturas encontradas: de rechazo y respaldo a los postulados del movimiento social. 

Así, el tricolor aseguró que se conserva la estructura institucional, pero urge la convocatoria a la unidad nacional. 

En contraste, el Partido Acción Nacional (PAN) reprochó que justo cuando se requiere una nueva Constitución, la 
clase política no se encuentre dispuesta a apostar por ese documento. 

Los diputados celebraron ayer una sesión solemne por el centenario de la Revolución. No lo hicieron el 20 de 
noviembre porque será sábado, y los órganos directivos en San Lázaro previeron una reducida asistencia para ese 
día. 

Ayer se alcanzó quórum con apenas 279 asistentes, de un total de 500 diputados. 

La panista Adriana Fuentes presentó a la mesa directiva la propuesta de inscribir en los muros de honor del 
recinto los nombres de Adelita o Valentina, genéricos de las revolucionarias. 

El legislador de Convergencia Pedro Jiménez aseveró que en la coyuntura actual el Estado ya no representa a los 
ciudadanos. 
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“No puede mantener el pacto y la unidad nacionales porque se ha vaciado de sus principios de justicia, legalidad y 
nacionalismo. Un Estado que equipara fomento y desarrollo económico con la subasta del patrimonio público y de 
los recursos propiedad de la nación al capital internacional no nos puede representar.” 

El petista Pedro Vázquez advirtió que el movimiento en defensa de la economía popular, el petróleo y la soberanía 
“se organiza en torno al compañero Andrés Manuel López Obrador para evitar que la riqueza nacional sea 
entregada a agentes económicos privados. Nos comprometemos a que el petróleo y todas las demás áreas 
estratégicas de la economía nacional sigan siendo propiedad del pueblo de México”. 

Por la bancada perredista, Juventino Castro y Castro refirió que México es pionero en el reconocimiento 
constitucional de los derechos sociales como garantías de sus habitantes. 

“Lamentablemente esta conmemoración de la Revolución Mexicana ha perdido importancia, pues se ha 
convertido en una celebración de trámite. Mientras el constitucionalismo de todos los demás países hacía radicar 
sus fundamentos esenciales en los derechos individuales, de acuerdo con la época liberal, los mexicanos ya 
manejábamos y aplicábamos los derechos sociales.” 

Con dureza, Javier Corral Jurado (PAN) reprochó la inmovilidad a modo de los políticos. “Una nueva Constitución 
hubiera sido una celebración de lujo en este año de celebraciones centenarias, pero a esa ilusión se le antepone 
una realidad. No se vislumbra ni para hoy ni para los siguientes años una clase política que esté dispuesta a 
agotarse con sus propias reformas. Seguimos en el inmediatismo electoral.” 

El priísta Francisco Rojas Gutiérrez consideró que la Revolución ha armonizado principios, valores y demandas 
que están en la raíz diversa del pueblo y fueron el germen del México moderno. 

“La Revolución es la gran reserva doctrinaria y política para enfrentar las adversidades de nuestro tiempo y salir 
más fuertes, más justos y más unidos.” 

Apuntó que “sin justicia social la libertad es una ficción, es palabra hueca, es adorno para el discurso, pero sin el 
ejercicio pleno de las libertades tampoco es viable la justicia social”. 

Al concluir, una vez más, la mayoría de los diputados federales dieron muestra de desconocer las estrofas 
completas del Himno Nacional, a pesar de que el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, 
desde hace dos meses ordenó distribuir hojas impresas con la letra. 
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El país de hoy se parece mucho al de 1910, deplora el sol azteca 

Ante un gobierno fallido, es urgente un cambio de rumbo, 
dicen senadores 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 13 

Durante la sesión solemne en el Senado por el centenario de la Revolución Mexicana, los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia coincidieron en que se 
requiere un cambio de rumbo en el país, ya que a un siglo de la gesta hay un gobierno fallido y un modelo 
económico incapaz de garantizar condiciones elementales a la población. 

A nombre del PRI, el senador Heladio Ramírez López manifestó que “nadie puede anticipar hasta dónde llegará el 
descontento que permea actualmente en amplios sectores de la sociedad como consecuencia del estancamiento de 
la economía, de la inseguridad pública, de la violencia incontrolada, del desempleo creciente, del incremento del 
número de pobres y de la incompetencia del gobierno en turno para hacer frente a esos retos insoslayables”. 

Sostuvo: “la gente exige el cambio de rumbo y nos señala la ruta por donde debe transitar el país. Quiere liderazgo 
y conducción política. No quiere más improvisación ni protagonismos mediáticos. No quiere medidas autoritarias. 
Quiere que los cambios se den en el marco legal y que beneficien a la mayoría”. 

La sociedad, añadió, “quiere vivir sin miedo, en un país donde todos tengan las mismas oportunidades y el estado 
de derecho sea una realidad cotidiana. Reclama una política de largo plazo con visión de Estado”. 

Por el PAN, Humberto Aguilar Coronado aseveró que “ya no hay temas intocables ni temas tabú. Una Revolución 
viva y actuando no puede darse el lujo de convertirse en reaccionaria y mucho menos en conservadora, pues ello 
sería convertirla en su propio asesino. Ningún tema puede quedar exento de revisión: ni la relección legislativa, ni 
la propiedad del Estado sobre los recursos naturales si queremos detonar inversiones y empleo en el contexto de la 
economía global, ni los derechos laborales, ni la propiedad de la tierra, ni las características de nuestro propio 
sistema de gobierno”. José Guadarrama fijó en tribuna la postura del PRD. Destacó que el país de hoy 
“dolorosamente aún se parece mucho al de 1910: desigualdad, pobreza, exclusión, injusticia, concentración de la 
tierra y la riqueza. Un campo y sus campesinos en franco abandono. Medios y relaciones de producción que sólo 
benefician a unos cuantos. Bienes colectivos al servicio de una minoría. Esa sería la fotografía más precisa del 
México contemporáneo”. 

La nación tiene “un gobierno fallido y un modelo absolutamente incapaz de garantizar las condiciones, los 
derechos y los satisfactores más elementales”, dijo. Por Convergencia, Dante Delgado subrayó que “estamos en un 
patrón predecible de ingobernabilidad, un Estado fallido es preludio de un estallido social (...) O gobernamos y 
atendemos juntos los reclamos de la sociedad o terminaremos avasallados por un cambio sin nosotros”. Por el PT, 
Ricardo Monreal dijo que en el país “hay un desánimo generalizado, un deterioro de los valores nacionales y una 
pérdida del sentido de la grandeza. Es lo que está en la base del olvido de Estado, que el día de hoy sólo da para 
una ceremonia burocrática más, como cualquier día de cualquier semana, de cualquier año, década o centenario”. 
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Secundan llamado de Calderón para que el Legislativo avale reforma constitucional 

Gobernadores instan a aprobar mando único; no se legislará al 
vapor: Senado 

Gobernación cabildea para que al menos pase en comisiones: Blake 

El Ejecutivo convoca al diálogo para sacar las iniciativas pendientes 

CIRO PÉREZ SILVA Y FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 9 

El Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP), que integran los gobernadores y encabeza el presidente Felipe 
Calderón, hizo un exhorto a la Cámara de Senadores para que dictamine, antes de que concluya el actual periodo 
de sesiones legislativas, las iniciativas para crear la policía con mando único estatal, tema central en la agenda del 
Ejecutivo federal y solución “clave y crucial” en la lucha contra la delincuencia. 

Durante la 29 sesión del CNSP –a la que no asistió el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, por 
estar en una reunión internacional de alcaldes– ese tema fue eje de la discusión, y a pesar de que en el Senado y en 
las asociaciones de presidentes municipales no hay unanimidad en favor del mando único, los mandatarios 
aprobaron los mecanismos para la distribución de los 2 mil 400 millones de pesos del Presupuesto de Egresos de 
la Federación 2011 para colocar los cimientos del nuevo modelo de policía. 

ONG exigen voz y voto 

En la reunión, representantes de grupos civiles advirtieron que abandonarán el CNSP si no les dan participación 
directa en las sesiones, con voz y voto. Señalaron que la forma en que actúan los mandatarios es una “simulación”, 
porque las cifras no corresponden con la realidad. 

“Como buenos políticos, lo único que hacen es tratar de aparentar que todo está bien cuando todo está mal. 
Escuchamos al gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández, y uno se pregunta: ¿y este hombre en qué estado 
vive?”, dijo en entrevista después del encuentro Isabel Miranda de Wallace, de Alto al Secuestro. 

La postura de los organismos civiles obligó a Calderón a ofrecer un encuentro posterior con quienes han señalado 
–en otras sesiones y en las mesas que se crearon tras los diálogos por la seguridad convocadas por el Ejecutivo– 
que si bien los mandos policiacos estatales son una alternativa, no podrá avanzarse si no se depuran de manera 
efectiva las corporaciones y se restructuran los sistemas de procuración de justicia. 

Fuera de la agenda que difundió la Presidencia de la República intervino el secretario de Gobernación, Francisco 
Blake. Manifestó que se trabaja con los coordinadores parlamentarios en el Senado con el propósito de impulsar la 
aprobación, al menos en comisiones, de la iniciativa antes de que concluya el actual periodo ordinario de sesiones. 
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De forma unánime, los mandatarios estatales aprobaron los informes presentados y la distribución del 
presupuesto. Sin embargo, en entrevistas, reconocieron que un sector de presidentes municipales no está de 
acuerdo en ceder sus mandos a los gobernadores. 

Esto, a pesar de que el presidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, Andrés Ruiz 
Morcillo (alcalde de Othón P. Blanco, Quintana Roo), mostró su aceptación a este modelo porque, dijo, deben ser 
sensibles a la demanda ciudadana de mayor seguridad. 

El gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, tuvo que entregar por escrito una propuesta de Estrategia de 
seguridad nacional pública en nueve puntos, ya que a pesar de tener turno en la sesión no se le permitió exponerla, 
“porque difiere de la oficial”, explicaron integrantes de su equipo. 

En ese texto, Godoy propone enfrentar a la delincuencia y en forma simultánea abrir oportunidades de educación 
pública, trabajo y salud al alcance de todos; que la aplicación de la policía con mando único no lesione las 
autonomías municipales, y que en la lucha contra el crimen se respeten los derechos humanos y la presunción de 
inocencia. 

En su intervención final, Calderón refrendó el apoyo de las fuerzas federales en las regiones con índices de 
violencia más altos y les pidió redoblar esfuerzos ante secuestros, robos y extorsiones, “independientemente de los 
homicidios especialmente violentos que conmocionan y preocupan a todos los mexicanos”. 

También llamó a fortalecer las instituciones de seguridad y de justicia en todas las entidades federativas, así como 
los mecanismos de evaluación y control de confianza; a terminar la certificación de los centros de control y 
confianza en todos los estados, y avanzar en la evaluación de los responsables de seguridad pública, comenzando 
por los niveles superiores en cada dependencia, tanto federales como estatales. 

“A que impulsemos entre todos el diálogo respetuoso y la deliberación en el Congreso, a fin de que se resuelvan 
pronto los temas legislativos que están pendientes y que, sabemos, son cruciales para el objetivo compartido de la 
seguridad pública. La sociedad no quiere excusas, sino respuestas y resultados.” 

La propuesta debe corregirse: Labastida 

Andrea Becerril y Víctor Ballinas 

Ante el llamado que formularon el presidente Felipe Calderón y los gobernadores, las fuerzas políticas en el 
Senado respondieron que no requieren exhortos para cumplir con su obligación de legislar, además de que la 
iniciativa de reforma constitucional para crear el mando único policiaco en los estados requiere cambios 
profundos, por lo que no la aprobarán al vapor. 

“El grupo parlamentario del PRI tiene claro que nuestro trabajo es hacer buenas leyes, no ceder ante presiones”, 
manifestó el senador Francisco Labastida. Detacó que la iniciativa que deja el control de la policía municipal a los 
gobernadores, como muchas otras del Ejecutivo, tiene fallas que deben corregirse. 



 
VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
17 

El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, señaló que ni el Presidente ni los gobernadores 
pueden pedirles que “saquen leyes como si fabricaran tabiques”, y el petista Ricardo Monreal sostuvo que deben 
ser muy cuidadosos, sobre todo cuando se trata de propuestas que dan más poder a los gobernadores y al titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro García Luna. Indicó que “ni siquiera la bancada del 
gobierno está de acuerdo con esa reforma constitucional”. 

El interés de los gobernadores es económico: senador panista 

El legislador Ramón Galindo, del PAN, comentó que el exhorto que formularon los gobernadores al Senado para 
que aprueben en sus términos el mando único policiaco, demuestra que tienen un interés especial centrado en el 
poder económico y político que les daría asumir el control de las corporaciones de seguridad pública municipales. 
A los gobernadores “les urgen los recursos presupuestados, razón de más para ser más cuidadosos a la hora de 
dictaminar”. 

Galindo explicó que tienen una contrapropuesta que negocian con la Secretaría de Gobernación, centrada en que 
no se requiere un cambio mayor a la Constitución para crear el mando único. Plantean que la unificación policiaca 
no sea obligatoria, sino a solicitud del municipio, y que se certifique a todas las policías, incluida la federal. 

Labastida Ochoa agregó que se requieren cambios sustanciales, como garantizar que hay un proceso no sólo de 
depuración y de control de confianza de las policías federales, estatales y municipales, sino también de 
capacitación, y dotarlas de equipo y tecnología de punta. 

A los priístas también les preocupa que se proponga que la SSP asuma el mando de la corporación estatal, porque 
eso significa “que vamos hacia una sola policía federal”. 

Por separado, Navarrete expuso que no le parece correcto centralizar el mando en la policía federal, porque se 
viola el principio federalista de México. 

Labastida dijo que el problema es que Calderón hizo las cosas al revés. Por principio, debió “formular la mejor 
iniciativa posible, comentarla con su partido, prenegociar con otras fuerzas políticas y luego enviarla. No lo hizo 
así y ahora presiona”, agregó. 
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Abarca la evaluación de sus declaraciones patrimoniales 2000-2007 

Por concluir, indagatoria sobre presunto enriquecimiento 
ilícito de Fox, en la SFP 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 19 

La indagatoria sobre el presunto enriquecimiento ilícito de Vicente Fox está por concluir en la Secretaría de la 
Función Pública (SFP), según revelaron fuentes de la dependencia a La Jornada. 

Lo cierto es que ya culminó el periodo de reserva que en noviembre de 2009 ordenó, por un año más, el Instituto 
Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 

La indagatoria sobre la evaluación patrimonial de Fox (requerida por La Jornada) abarca el periodo de 2000 a 
2007. 

Al respecto, la SFP informó que está constituida por un legajo de 2113 fojas, así como por “sábanas de cálculo” 
donde se analizan movimientos financieros, traspasos y cuentas de cheques. 

En 2008, la SFP había reservado el expediente por tres años. Debido a que fue requerido, la SFP volvió a solicitar 
al Ifai, en enero de 2009, otra prórroga. Fue hasta noviembre del año pasado que el instituto de transparencia 
analizó el caso y resolvió que la reserva procedía sólo por un año más. 

La prórroga, incluso, se determinó en “automático”, según observación de María Elena Pérez-Jaén, pues ya no se 
evaluaron las razones expuestas por la SFP. Por ello, la comisionada emitió un voto disidente, luego de advertir 
que en diciembre del año pasado vencía el plazo de ley para fincar responsabilidades al ex mandatario. 

Apenas hace unos meses el titular de la SFP confirmó a este diario que la indagatoria estaba en su fase final. 
Incluso reveló que contiene una serie de “cruces” de movimientos y transferencias de al menos 32 cuentas 
bancarias de Fox y su esposa Marta Sahagún. De los bienes patrimoniales de la ex pareja presidencial, Lino 
Korrodi, cerebro financiero de Amigos de Fox, sostuvo en 2007 que su procedencia no era lícita. 

En entrevista con la periodista Carmen Aristegui, luego de que una revista difundió las imágenes del ostentoso 
rancho La Estancia, en San Francisco del Rincón, Guanajuato, Korrodi sostuvo: “Él (Fox) sabe perfectamente bien, 
Marta sabe perfectamente bien, que eso no tiene un origen legítimo, ni producto de su empleo en Coca-Cola”. 
Incluso Korrodi dijo contar con documentos de las transferencias y cheques depositados al Cerrito, organización 
de la familia Fox para la administración de los gastos de sus ranchos. El ex amigo y confidente de Fox –quien 
rompió con el ex mandatario luego de que el despacho de abogados Robledo Quintero lo demandó en 2006, junto 
con Fox, por no haber cubierto unos 3 millones de dólares del litigio causado por las transferencias, incluso del 
extranjero, a Amigos de Fox–, sostuvo entonces que el guanajuatense cambió de manera “brutal” su estilo de vida 
y su situación patrimonial. 
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Asignan cargos en el Congreso de Oaxaca 
AGUSTÍN G. SAMARIO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 32 

Oaxaca, Oax. El Congreso local instaló ayer la Junta de Coordinación Política, que encabezará por un año el 
coordinador del Partido Revolucionario Institucional, Martín Vázquez Villanueva. Además, se nombró tesorero a 
Anselmo Ortiz García y se ratificó a Rafael Mendoza Kaplan como oficial mayor. Al cierre de esta edición los 
líderes parlamentarios del PRI y de los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional discutían la 
integración y aprobación de más de 30 comisiones permanentes y especiales. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Realizan convención la APPO y la sección 22 
OCTAVIO VÉLEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 32 

Oaxaca, Oax. La sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y organizaciones 
afiliadas a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) celebran desde ayer y hasta el sábado la 
Convención Estatal Democrática para iniciar un proceso de diálogo entre pueblos, comunidades, organizaciones y 
otros actores políticos a fin de construir “desde abajo” un nuevo pacto social, político y organizativo. Entre sus 
objetivos sobresale castigar al gobernador Ulises Ruiz Ortiz y a otros “malos funcionarios”, así como elaborar una 
nueva Constitución estatal, informó el secretario general de la sección 22, Azael Santiago Chepi. 
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El rector de la UNAM participó en la reunión plenaria Crisis globales, impactos locales 

Insta Narro a alcaldes a cambiar los modelos económico y 
social 

México, uno de los países más afectados por la crisis actual, “que estamos y seguiremos pagando”, asegura 

Califica de poco éticas y abismales las diferencias entre países ricos y menos desarrollados 

GABRIELA ROMERO 
Periódico La Jornada 
Viernes 19 de noviembre de 2010, p. 34 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, apremió a los gobiernos a 
cambiar los modelos económico y social para evitar que la pobreza y la desigualdad que afectan a la humanidad se 
sigan agudizando. “México es uno de los países más afectados a lo largo de esta crisis, una de las que no hemos 
provocado nosotros y que estamos pagando y seguiremos pagando los costos.” Al participar en la reunión plenaria 
Crisis globales, impactos locales, como parte de los trabajos preparatorios del tercer congreso de la Cumbre 
Mundial de Líderes Locales y Regionales 2010, Narro Robles compartió el planteamiento de la alcaldesa de 
Ginebra, Sandrine Salerno, quien minutos antes advirtió: “Parece que no se ha entendido que el sistema, el 
modelo, debería revisarse a profundidad y transformarlo”. 

El rector se definió como una persona que piensa que hay que atreverse a cambiar, “que podemos construir 
nuestras propias utopías y transformarlas en realidad. Lo que hoy vivimos fueron utopías de otras generaciones 
que se atrevieron a hacerlo”. Por ello pidió a los representantes de 114 países, reunidos en el teatro Metropólitan, 
“si me obligan a exigir a nuestros gobernantes”, que revisen a fondo las condiciones de lo que pasa en el planeta y 
hacer los ajustes inmediatos y concretos, y dar los pasos que se requieran para eliminar los muchos problemas que 
afectan a la humanidad. Narro Robles calificó las diferencias que hay entre los países menos desarrollados y los 
más desarrollados de “poco éticas, abismales y realmente dignas de pena a todos los seres humanos... son 
verdaderamente abrumadoras”. 

Puntualizó que la crisis ha afectado a todos y golpeado donde más duele, como la gente que vive en condiciones de 
pobreza, los jóvenes, las mujeres y los grupos indígenas. El rector señaló que si bien es cierto que América Latina 
no es la región más pobre del planeta, sí tiene el “dudoso y poco honorífico” título de ser la región más desigual del 
mundo. En materia ambiental remarcó que si no se actúa de inmediato se transmitirá a las próximas generaciones 
la factura que ya se paga con vidas humanas. Lamentó que no se tome conciencia clara en la humanidad de la 
dimensión que tiene el problema demográfico. “En 1900, hace apenas poco más de un siglo, eran mil 600 millones 
de seres humanos los que habitaban el planeta. Hoy estamos muy próximos a llegar al habitante 7 mil millones. 
Habremos en poco más de un siglo multiplicado por cuatro veces y medio el tamaño de la población”. El rector de 
la UNAM recordó algunas cifras: hay 800 millones de analfabetos, dos terceras partes de ellos mujeres, la 
esperanza de vida en algunos países de África es de 35 años, lo que contrasta con los 82 que tiene Japón y 
Australia, que está próxima a alcanzarlo o alguno de los países nórdicos. Mil 400 millones de personas viven en 
pobreza y en pobreza extrema, y mil 200 millones padecen hambre. 
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Apoyado en estos números, resumió: “La crisis global, la que vivimos, la que nos afecta, la financiera, la social, la 
ambiental, tiene en el fondo una crisis del sistema de valores de los seres humanos.” Luego de escuchar las 
presentaciones de los alcaldes de Lisboa, China, Seúl y Ginebra, José Narro bromeó: “No quiero ser alcalde de mi 
pueblo. Soy de Saltillo, Coahuila, para que no haya confusiones”. 

 

Astillero 

(Revolución) 

Aprestos de guerra 

Providencial de Onésimo 

Otra vez Yeidckol 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El gobierno del gran caldero hirviente sigue preparándose para festejar la Revolución: ayer, el administrador de 
esa masa nacional de fuego propuso al Congreso que se autorice al secretario de la Defensa Nacional a practicar 
una suerte de leva profesional interna, facultándolo para que en situaciones de emergencia –como las que 
constituyen lo cotidiano en este México felipesco– pueda reclasificar al personal denominado de servicio” –por 
ejemplo, médicos, ingenieros, administradores– y considerarlo “de arma”. Es decir, la habilitación de efectivos de 
campo dentro del propio aparato administrativo del Ejército, en una búsqueda rápida de cuadros de mando para 
continuar con la “guerra” contra el narcotráfico. Y, en la misma línea de los preparativos para lo que venga, el 
vicepresidente del caldero, Genaro García Luna –muy mentado por estos días en viajeros ámbitos franceses– 
detalla su programa de gobiern..., perdón, de trabajo en materia de la nueva policía modelo y explica que habrá 
más tareas de “inteligencia” y que ciertas unidades de operación serán formadas y capacitadas en cuarteles 
militares por instructores verde olivo. Y el propio comandante FC insiste en presionar públicamente al Congreso 
para que apruebe el libreto del mando único de policías estatales, que es una forma de ir preparando la 
instauración de la gran jefatura nacional de las fuerzas armadas policiales: los municipales, a un timón único en 
cada entidad; más delante, cuando las cosas sigan descomponiéndose, las entidades a un gran control apellidado 
García Luna. ¡El narco sigue, la “guerra” vive! 

Los preparativos para la Revolución –bueno, este tecleador equívoco debía decir “para los festejos del centenario 
de la Revolución”– transcurren plácidamente. Nada importante se ha programado para que a nadie se le ocurra 
nada importante. La insoportable levedad del Veinte de Noviembre incluye un desfile militar en el Zócalo 
capitalino como para demostrar que el poder de las armas oficiales apabulla sin escondrijos las pretensiones de 
asumir la fecha en términos de festejo popular, movilización general o algún indecente ¡Viva Villa, cabrones! Cien 
años después, los pelones, los federales, los defensores de la institucionalidad cuestionada. Dislate sin justificación 
sería el comparar sólo por eso a Felipe con Porfirio: no ha hecho el michoacano nada de lo que el oaxaqueño hizo, 
ni siquiera tomar oportunamente su Ipiranga. 
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Tampoco hay en el México de hoy una irritación nacional galopante, como tampoco la había el mismo Veinte de 
Noviembre fundacional al que faltarían meses para que se convirtiera en algo parecido a un verdadero movimiento 
revolucionario. En crisis múltiple, la nación mexicana vive anestesiada por el poder televisivo, amenazada por la 
violencia bajo programa, constreñida a lo inmediato de la sobrevivencia, dividida intencionalmente, cívicamente 
doblegada, uncida a las Iniciativas México y a las telenovelas auténticas y las políticas. Si acaso, el acento 
insurreccional estaría relacionado con el narcotráfico, según las interpretaciones gringas que han hablado de 
“narcoinsurgencia”, tratando de dar sentido político al hecho de que en las filas del negocio de las drogas crece un 
ánimo de desestabilización y confrontación del modelo gobernante, del sistema vigente, y no sólo de choque 
armado con policías y soldados. 

En ese pasmo generalizado asoman de pronto episodios que desatan especulaciones varias. Por ejemplo, lo que en 
un principio se difundió como un infarto del obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda, sucedido a unas horas de que 
debiera realizar trámites jurídicos de defensa ante las acusaciones de fraude y lavado de dinero que le han hecho o 
de que, si se resistiera a las leyes terrenas, debiera ser apresado por agentes policiales. El enriquecido jefe religioso 
parecería haber sido tocado por un golpe providencial que lo colocaba fuera del alcance del brazo judicial, como 
sucede con frecuencia con clientes adinerados de litigantes tramposos que fingen males de salud de sus defendidos 
para que en suites hospitalarias de lujo puedan atender el curso de procesos que los carentes de poder viven desde 
celdas hacinadas y llenas de peligro. A la hora de cerrar esta columna se sabía que el obispo Cepeda se hallaba 
bien, estable y fuera de peligro, e incluso comenzaba a correr la versión de que no se había producido infarto 
alguno sino “males cardiacos” que para efectos de elusión de eventuales encarcelamientos sirven igual. 

Pareciera carecer de peligro real para Enrique Peña Nieto el desenlace que ayer se anunció del proceso de 
búsqueda de candidato del lopezobradorismo para el estado de México, según dieron a conocer Horacio Duarte, 
quien ha acompañado de manera destacada y cercana al tabasqueño en su Gira de la Lealtad, y los dirigentes 
partidistas Ricardo Cantú (PT) y Luis Walton (Convergencia). La seleccionada ha sido la senadora Yeidckol 
Polevnsky, quien fue candidata al mismo puesto frente al panista Rubén Mendoza Ayala y al priísta que ahora 
busca la postulación a Los Pinos. Presente estuvo, sin duda, en el resultado final, la maquinaria de complicidades 
encabezada por Arturo Montiel, pero Polevnsky no tuvo, sin embargo, un rango de diferencia numérica que hiciera 
pensar en fraude electoral. En todo caso, el empuje puesto marcadamente por AMLO en aquella campaña electoral 
ayudó a que el PRD mantuviera un nivel parecido al de un PAN desfondado (a Mendoza Ayala le estallaron 
diversos escándalos). Ahora, en circunstancias menos favorables para AMLO que en aquellas épocas promisorias, 
con el antecedente de la derrota ante el mismo que ahora manejará un aparato electoral aún más fuerte y feroz, y 
con el fantasma de la alianza PRD-PAN, la suerte comicial de la exdirigente de cámaras empresariales podría 
dañar en lugar de ayudar a la de quien, así, pareciera tener la mira puesta más en el crecimiento de su candidatura 
al 2012 que en un eventual triunfo en el Edomex donde, por razones aún no bien explicadas, la gran ausencia será 
la de Alejandro Encinas. ¡Feliz fin de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Por una justicia verdadera 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Sin justicia social la libertad es ficción, palabra hueca, adorno para el discurso, pero sin el ejercicio pleno de las 
libertades tampoco es viable la  justicia social, afirmó el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas 
Gutiérrez. En sesión solemne, con motivo del centenario de la Revolución Mexicana, Rojas señaló asimismo que es 
inaplazable reforzar la unidad nacional, pero no en torno a una persona o a una quimera vacía de poder social, 
sino a partir de propósitos comunes, como la tranquilidad, la paz social y con oportunidades reales de desarrollo. 

La cosecha 

Es urgente modificar el modelo de desarrollo humano, económico y social en América Latina para evitar que 
crezcan el número de pobres y la desigualdad, aseveró el rector de la UNAM, José Narro Robles, al participar en la 
Cumbre Mundial de Líderes Locales y Regionales 2010... Es necesario superar el falso dilema entre el viejo Estado 
interventor y obeso y un Estado neoliberal y ausente, dijo el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, en 
encuentro con parlamentarios latinoamericanos... Ante las expresiones de desacuerdo en la bancada del PRI 
durante la revisión del presupuesto, el dirigente de la CNOP, Emilio Gamboa, dijo que nada ni nadie tiene derecho 
a dividir al partido. De hacerlo, afirmó, le estamos haciendo el juego a nuestros adversarios… 

Las referidas protestas al parecer son un recurso para tomar posiciones ante el cercano relevo de la dirigencia 
nacional del PRI, pues la aparente inconformidad del líder saliente de la CNC, Cruz López, no fue respaldada por 
otros dirigentes campesinos. Por ejemplo, el coordinador del sector agrario en la Cámara de Diputados, Alberto 
Jiménez Merino, reconoció la intervención de Francisco Rojas para que el campo mexicano fuera el sector con la 
ampliación más grande de recursos, 15 por ciento más de lo que solicitó el Ejecutivo… 

El presidente de la Federación de Municipios de México y alcalde de Ecatepec, Eruviel Ávila Villegas, destacó la 
labor de los diputados federales al impedir que en el presupuesto desaparecieran o se redujeran fondos para esos 
gobiernos… 

Con el objetivo de evitar divisiones que afecten a su partido en las próximas elecciones presidenciales, Jesús 
Ortega, presidente del PRD, anunció que pedirá se adelante el proceso para elegir nueva dirigencia en marzo del 
año venidero… 

En un foro en Sonora, el secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, aceptó su interés para contender 
por la candidatura presidencial del PAN para 2012... 

En el PRI, donde el gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, lleva delantera para suceder a Beatriz Paredes, 
los rumores se centran en quién ocupará la secretaría general. En la lista se mantiene la alcaldesa de Puebla, 
Blanca Alcalá, y se incluye a las senadoras Rosario Green y Guadalupe Fonz, así como a la diputada Cristina Díaz… 
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Dinero 

Propuestas del PRI y del PAN para combatir la corrupción 

La fusión Banorte-Ixe 

Presuntos negocios del ministro Mayagoitia 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Cuando el año próximo llegue la hora de los brindis por la apertura en Japón de la torre de telecomunicaciones 
más alta del mundo –será bautizada como Sky Tree– los yakuza no tendrán nada que celebrar. Yakuza es el 
nombre de la banda criminal cuya actividad principal es vender protección a la industria de la construcción. El 
gobierno y las empresas se han unido para mantener a los gánsters fuera del negocio, en una acción 
anticorrupción sin precedentes. La secretaría de hacienda, por ejemplo, ha dictado instrucciones a los bancos para 
prevenir el lavado de dinero, congelar préstamos a compañías que sirven de parapeto a los mafiosos, e incluso 
tienen prohibido abrirles cuentas, por gordas que sean. Traigo este tema a colación porque ayer los senadores 
Manlio Fabio Beltrones y Raúl Mejía, del PRI, y Ricardo García Cervantes, del PAN, presentaron sendas iniciativas 
para reforzar el combate a la corrupción. Los priístas proponen, en resumen, establecer penas más pesadas, y el 
panista plantea la creación de una fiscalía nacional anticorrupción. Sin desestimar el valor que tienen ambas, 
conviene analizarlas cuidadosamente, porque podría suceder que, ya convertidas en ley, fomenten la corrupción 
en vez de atacarla. La propuesta de los senadores priístas supone que serán la Secretaría de la Función Pública y la 
PGR las que tengan a su cargo la investigación y aplicación de los incrementados castigos. Ese sería un paso en 
falso, las cosas quedarían como están. Ambas dependencias tienen una larga trayectoria en el plano del 
encubrimiento. Por lo que toca a la creación de una fiscalía anticorrupción, una figura que ya existe en otros países 
–por ejemplo, en España–, hay un par de consideraciones importantes. El presidente de la República es intocable. 
¿Tendría facultades el fiscal para llevarlo a juicio en caso necesario? ¿Y quién designaría a este fiscal que debería 
ser de hierro? García Cervantes propone que sea el Senado, con el voto de las dos terceras partes de los 
legisladores presentes. ¿Pero quién lo propondría al Senado? Si fuera una terna elegida por el Presidente se 
repetiría el procedimiento para la elección del titular de la PGR. El actual, Arturo Chávez, consiguió los votos de la 
bancada del PRI porque, según dijo uno de sus miembros, temían que Calderón propusiera a alguien peor. La 
Yakuza mexicana se ha colado muy adentro. Las propuestas de los senadores Beltrones, Mejía y García Cervantes, 
por bien intencionadas que fueran, al final podrían darle más fuerza. 

Banorte-Ixe 

Nace un nuevo banco que resulta de la fusión de dos ampliamente conocidos: Banorte-Ixe. Se coloca en la posición 
número tres del sistema, después de Bancomer y Banamex. Y sus accionistas son mexicanos. IXE es un banco 
orientado a una clientela de alto nivel. Tiene sucursales de lujo, sirven café a los clientes, les ofrecen Internet 
gratuito, y Banorte es un banco para un público masivo. Con su fusión podrán servir a todos los niveles. Ya juntos 
cuentan con mil 263 sucursales, más de 5 mil cajeros y 64 mil terminales punto de venta. 
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El Premio de De Niro 

¿Quién no tiene presente a Robert de Niro, el protagonista de películas como Cabo de miedo y Taxi driver? Acaba 
de crear un premio anual de 25 mil dólares como reconocimiento a un pintor destacado. Su padre lo fue, nunca 
ganó celebridad. Ahora la tendrá, de otro modo. 

@Vox Populi 

Asunto: presuntos negocios del ministro 

En la primera semana de diciembre el ciudadano Guillermo Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, inaugurará en Cuernavaca la nueva sede del Poder Judicial Federal en un terreno donde 
expresamente la carta urbana prohíbe la instalación de juzgados, donde el tráfico cotidiano es ya un infierno vial y 
donde la dotación de agua es un problema gravísimo. Este negocio se hizo con la anuencia del gobernador Marco 
Antonio Adame y el entonces presidente municipal de Cuernavaca, Jesús Giles. ¿Adivina cómo es que la Corte 
compró un terreno de 32 mil metros y ahora aparece sólo con 20 mil y en los 10 mil restantes surge una torre 
corporativa privada? ¡Bingo! Negocio privado del ministro Ortiz Mayagoitia y el empresario Julio Mitre; sí, Julio 
Mitre, el que hizo el negocio redondo con el terreno del Casino de la Selva. 

Ignacio Suárez Huape/ Cuernavaca 

R: Hola, Ignacio, te recuerdo como uno de los más resueltos defensores del Casino de la Selva, que fue depredado 
para instalar un centro comercial, incluso fuiste apresado arbitrariamente. Son cargos muy graves, ¿tienes 
pruebas? 

–Ya sea en Morelos o en el Distrito Federal, te entrego el expediente completo; tú dime hora y día. El viernes (hoy) 
vamos a ver a Dante Delgado al Senado a las 11 de la mañana; el miércoles próximo estaremos con doña Rosario 
Ibarra. Vamos a airear este caño en una conferencia de prensa afuerita de la Suprema Corte de Justicia. Como 
comprenderás, nuestro senador Graco Ramírez se hizo a un lado al conocer el tamaño de la podredumbre. Y el 
sábado 20 de noviembre los vecinos de la colonia más afectada por la vialidad y el agua tomarán acciones directas 
contra el negocio del señor Ortiz Mayagoitia. 

Asunto: los megasalarios 

Ya nos quedó claro: en el nuevo presupuesto la alta burocracia se subió el sueldo veintitantos por ciento. Ahora 
sólo tenemos que comparar este jugoso aumento con el último que autorizaron al salario mínimo para medir el 
“índice de sentido y bien común” que ostenta (o padece) nuestra clase política. ¿Tendrás ese dato? 

Víctor Adrián Trujillo/ Los Cabos BCS 

R: El último aumento no alcanzó para comprar un kilo de tortillas. Dos pesos, como en la canción La Bartola. 

(Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el foro) 



opinión y columnas 610972000016

  www.reforma.com

GENTE!

Al son 
mexicano
Las guitarras de 
Rodrigo y Gabriela 
acompañarán ahora al 
capitán Jack Sparrow 
en “Piratas del Caribe”.
PáGiNa 1

VIERNES

19 de Noviembre
del 2010
México, D.F.

$ 12.00

158 páginas, 
9 secciones

Año 17
Número 6,176

Llegan a 17% en 2009 hogares con menores con hambre

Aumenta al doble
pobreza extrema

PRiMERa FiLa

Tiene Madero 
su revolución
Coincidiendo con el 
Centenario, el recorrido 
por esta calle ahora 
se hace a pie entre 
cafés, antros y museos.
PáGiNas 16 a 18

Si Zapata  
reviviera...
Ahí donde el Caudillo del 
Sur nació, vivió y murió, 
los habitantes hablan del 
abandono y la violencia.
d gráfico

ExtrAs DE hoy:

¿Sabe de dónde
vienen las joyas?

Arranca
‘suspense’
en ALDF

d Unas 200 personas participaron ayer en una subasta de narcojoyas.

El hecho de que cada vez más 
niños se vean involucrados en 
actividades del crimen organi-
zado está relacionado con las 
condiciones económicas y so-
ciales que vive el País, señaló 
ayer Susana Sottoli, represen-
tante de UNICEF en México.

“Las opciones para las fa-
milias, los adolescentes y los 
niños se van restringiendo. Por 
supuesto, cualquier otra op-
ción puede ser más atractiva, y 

esto puede estar en la base del 
porqué de este tipo de situa-
ciones”, respondió a pregunta 
expresa sobre la existencia de 
niños sicarios en México.

El secretario ejecutivo del 
Coneval, Gonzalo Hernán-
dez Licona, dijo que un menor 
que va a la escuela tiene me-
nos probabilidades de dedi-
carse a otra actividad.

Margarita Vega

Genera crisis niños sicarios
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de mandos en estados
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Reportan
infarto de
Onésimo

d Revelan el Coneval
y UNICEF que crisis 
eleva inseguridad 
alimentaria

Margarita Vega

La reciente crisis económica pro-
vocó que se duplicara el número 
de hogares con hambre en Méxi-
co, catalogados como en “insegu-
ridad alimentaria severa”.

Así lo revela un estudio ela-
borado durante 2009 y presen-
tado ayer por el Consejo Nacio-
nal de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (Coneval) y 
el Fondo de Naciones Unidas pa-
ra la Infancia (UNICEF), el cual 
refleja los niveles de pobreza ex-
trema en el País.

Mientras que, en 2008, en el 
8 por ciento de los hogares se re-
portó que un niño o un adoles-
cente tenía hambre, pero no ali-
mentos, en 2009 el porcentaje 
creció a 17.

La evaluación presentada 
ayer se basa en la Escala Mexi-
cana de Seguridad Alimentaria 
(EMSA), que considera aspectos 
como la preocupación por la fal-
ta de alimentos, los cambios en 
la calidad y cantidad de los mis-
mos e incluso las experiencias de 
hambre.

El Coneval aplicó, en 2008 
y 2009, encuestas a nivel nacio-
nal en las que se preguntó, entre 
otras cosas, si la cantidad de co-
mida servida a los menores de 18 
años había tenido que ser reduci-
da por falta de dinero.

La respuesta fue afirmativa 
en 16 por ciento de los hogares 
en 2008, y en 25 por ciento, un 
año después.

hogares manifestó haber experi-
mentado una reducción de sus in-
gresos, lo cual parece haberse tra-
ducido, en algunos casos, en una 
insuficiencia de los recursos eco-
nómicos disponibles para satis-
facer las necesidades de alimen-
tación, salud y educación de la 
población infantil y adolescente”, 
detalla el informe.

“Estos resultados constituyen 
un llamado a los responsables de 
la toma de decisiones de política 
pública para iniciar acciones co-
rrectivas para mitigar los efectos 
de la crisis económica”.

Además, advierten que las li-
mitaciones nutricionales en las 
etapas tempranas de la vida pue-
den tener consecuencias irrever-
sibles para el desarrollo cognitivo, 
motriz y emocional de las perso-
nas que las padecen.

A pesar de que se han am-
pliado los recursos para progra-
mas sociales contra la pobreza, 
alerta el estudio, existe la posi-
bilidad de que los niños abando-
nen la escuela, se vean obligados 
a trabajar, vean restringido su ac-
ceso a la salud y sean víctimas de 
violencia. 

Miriam Acevedo

El Obispo de Ecatepec, Onésimo 
Cepeda, sufrió un infarto la tar-
de de ayer.

Fuentes de la diócesis de ese 
municipio mexiquense confirma-
ron que el prelado, de 73 años, fue 
operado tras el incidente y que 
anoche se encontraba en recupe-
ración en terapia intensiva en el 
Hospital Ángeles del Pedregal.

Al momento del infarto, Ce-
peda estaba reunido con miem-
bros de su diócesis en la catedral 
de San Cristóbal, cuando dijo sen-
tir molestias y abandonó la sala 
donde se encontraba.

Alrededor de las 13:00 horas, 
fue trasladado en un helicóptero 
de la Dirección de Protección Ci-
vil del Estado de México al DF.

El Obispo está inmerso en 
una denuncia por presuntamen-
te haber simulado un préstamo 
de 130 millones de dólares.

De hecho, el lunes se vence el 
plazo para la revisión del amparo 
en dicho litigio, por el cual la Pro-
curaduría de Justicia del DF de-
bería ejercitar acción penal con-
tra el prelado.

Con información de Susana Moraga

Ernesto Osorio  
y Rafael Cabrera

El futuro de la oficial mayor de 
la Asamblea Legislativa del DF 
(ALDF), Lourdes Cedillo, está en 
suspenso.

REFORMA publicó ayer 
que, este año, el órgano legislati-
vo amuebló sus oficinas con mo-
biliario adquirido a sobreprecio.

Además, la funcionaria fue 
señalada por varios legisladores 
como la responsable de adqui-
rir el equipo por adjudicación di-
recta sin consultar al subcomité 
de compras.

Ayer, un grupo de perredistas 
de la corriente Izquierda Demo-
crática Nacional en la ALDF, jun-
to con integrantes del PT, solicitó 
por escrito que Cedillo sea sepa-
rada del cargo mientras se inves-
tiga el caso.

La petición se turnó al con-
tralor interno Pablo Trejo Pérez, 
según informó la presidenta de 
la Comisión de Gobierno de la 
Asamblea, Alejandra Barrales.

Por su parte, ante el pleno, la 
panista Lía Limón solicitó la des-
titución inmediata de Cedillo, pe-
ro la propuesta fue rechazada por 
la mayoría.

Sin embargo, sí procedió el 
punto de acuerdo para abrir el 
expediente sobre la adquisición 
del mobiliario.

El miércoles, la oficial mayor 
comparecerá ante el Comité de 
Administración, reunión en la que 
estará presente el contralor.

Ciudad 1

d Reporta el SNSP
que la evaluación 
de jefes policiales
es insuficiente

Antonio Baranda

Sólo uno de cada 10 policías esta-
tales y municipales del País con 
funciones de mando, operativas o 
consideradas sensibles ha sido so-
metido a controles de confianza 
de permanencia, reveló ayer Juan 
Miguel Alcántara Soria, secretario 
ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP).

Indicó que, de una fuerza de 

449 mil 434 servidores públicos, 
sólo ha sido evaluado integral-
mente el 10.16 por ciento, es de-
cir, 45 mil 699 elementos.

Entre enero de 2008 y octu-
bre de este año, los municipios 
aplicaron controles a 16 mil 436 
agentes (9.8 por ciento) de un uni-
verso de 167 mil 725, mientras que 
los estados certificaron a 29 mil 
263 policías (10.38 por ciento) de 
281 mil 809.

“Los avances son insuficien-
tes (...) Se exhorta a los funcio-
narios que desempeñan funcio-
nes de mando a apegarse a los 
lineamientos emitidos para dar 
cumplimiento a los procesos de 
evaluación estipulados por la ley. 
Esto implica impulsar entre su 
personal, conforme las priorida-
des establecidas, la programación 

de evaluaciones correspondientes 
atendiendo a la normativa y los 
procedimientos emitidos”, dijo 
Alcántara Soria. 

Ante el Presidente Felipe Cal-
derón y los Gobernadores duran-
te la 29 sesión del Consejo Nacio-
nal de Seguridad, destacó que, a 
nivel federal, el avance en la apli-
cación de exámenes de perma-
nencia es del 53.2 por ciento, pues 
se ha evaluado a 32 mil 826 agen-
tes de los 61 mil 653 que compro-
metió la Federación.

El funcionario señaló que, de 
los 40 centros evaluadores que 
hay en el País, sólo 7 cuentan con 
certificación oficial, 12 están en 
vías de obtenerla, 16 registran 
avances significativos, 4 requie-
ren redoblar esfuerzos y uno no 
presenta evolución alguna.

En tanto, el número de hoga-
res con seguridad alimentaria dis-
minuyó de 53 a 43 por ciento en 
el mismo periodo.

De acuerdo con el secreta-
rio ejecutivo del Coneval, Gonza-
lo Hernández Licona, el aumen-
to en la inseguridad alimentaria 
es producto de la caída del ingre-
so en los hogares mexicanos por 
el desempleo y el incremento del 

precio de los alimentos.
El estudio “La Niñez y la 

Adolescencia en el Contexto de 
la Crisis Económica Global: el Ca-
so de México”, presentado ayer, 
indica que el deterioro de la se-
guridad alimentaria afectó a to-
dos los grupos sociales del País 
independientemente de su nivel 
de ingresos.

“Más del 50 por ciento de los 

Fernando Toledo

Quizás por vicios cinema-
tográficos, cuando uno 
oye la palabra “subasta”, 

como que se imagina una cinta 
de James Bond, como “Octopus-
sy”, en donde el único agente 
británico con permiso para ma-
tar asiste en Londres a una gran 
mansión para adquirir unos va-
liosísimos huevos de Fabergé. 

Pues, no: el panorama de la 
mediática narcosubasta que lle-
vó a cabo la Secretaría de Ha-
cienda el día de ayer en un ho-
tel de Paseo de la Reforma, debi-
do a la naturaleza y procedencia 
de los bienes incautados, era 
otra cosa.

Aquí se ven muchas gorras 
de Nike y Gap, que contrastan 
con las grandes marcas subasta-
das, como Cartier, Fendi, Hublot, 
Bvlgari y demás.

En un auditorio con ca-
si 200 personas, en su mayo-
ría hombres, resaltan las edeca-
nes que, con ojo avizor, tienen 
que detectar las paletas de colo-
res que se levantan por los Rolex, 
también favoritos de los narcos.

Las pujas siguen, y los pre-
cios suben. Hay personas que 

por su atuendo uno no imagina-
ría que compraran joyas de 120 
mil pesos. ¿Dónde irán a parar?

Le pregunto a mi compañe-
ro de asiento, quien tiene una jo-
yería en Guerrero: “¿Y usted les 
dice a sus clientes de dónde vie-
nen las joyas?”.

“¡Nooo!, ¿cómo cree? Como 
que no está padre saber, ¿ver-
dad?”, dice sonriendo.

naCional 11

Granados Chapa (13) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (14) 
Villoro, Aristegui F. (15) • Oppenheimer (int. 21) • Capitanes (neg. 3)
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Jaque mate 
en la unam
Kasparov y Karpov 
dieron realce a la 
inauguración de la 
Primera Gran Fiesta 
Internacional de 
ajedrez en la unam.

Derrotaron a ocho 
jóvenes en un lapso  
de entre 39 minutos  
y una hora con 40 
minutos.  CiUDaD 1 y 3

Sur nació, vivió y murió, 
los habitantes hablan del 
abandono y la violencia.
d gráfico

tir molestias y abandonó la sala 
donde se encontraba.

Alrededor de las 13:00 horas, 
fue trasladado en un helicóptero 
de la Dirección de Protección Ci-
vil del Estado de México al DF.

El Obispo está inmerso en 
una denuncia por presuntamen-
te haber simulado un préstamo 
de 130 millones de dólares.

De hecho, el lunes se vence el 
plazo para la revisión del amparo 
en dicho litigio, por el cual la Pro-
curaduría de Justicia del DF de-
bería ejercitar acción penal con-
tra el prelado.

Con información de Susana Moraga

La NOVia

El vestido 
de tus sueños
Las novedades de 
2011 van desde 
un strapless largo 
hasta modelos 
muy cortos.
sóLO sUsCRiPTOREs

no Se hacen Daño
monterrey y Santos sacaron el empate de 
visitantes –por idéntico marcador, 1-1– ante 
Pachuca y Jaguares, con lo cual pusieron 
un pie dentro de las Semifinales. PáGiNas 1 a 5
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Ofrecen desatorar relevos en el IFE 
(19 noviembre 2010).- Claudia Salazar 
 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados prevé retomar el próximo lunes las negociaciones 
para definir a los tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral, informó la presidenta de ese órgano, 
Josefina Vázquez Mota. La panista aseguró que harán lo necesario para definir a los relevos antes de que concluya 
este periodo de sesiones. 
  
 
 

Buscan blindar planes de Peña 
 
Plantea PRI política social transexenal. Impulsa diputado reforma para mantener al menos 13 
programas en el próximo Gobierno 
Enrique I. Gómez.- (19 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
TOLUCA, Edomex.- El PRI quiere asegurar que los 13 programas sociales del Mandatario del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto, se mantengan en el nuevo Gobierno que iniciará en septiembre de 2011. El diputado local 
priista Ernesto Nemer propondrá este viernes una reforma para que las estrategias de desarrollo social de Peña no 
sean cancelados, sea el partido que sea el que gane los comicios del 3 de julio del próximo año. "Que no se estén 
cambiando cada seis años programas que no van a dar un impacto social importante. 
 
"Es (para) asegurar que los esfuerzos que se han hecho en materia de desarrollo social no queden truncados; que 
todos los apoyos que se han venido dando, los indicadores y las mejoras en las familias mexiquenses, se vayan 
consolidando", justificó Nemer. La iniciativa propone crear un sistema estatal de indicadores de desarrollo social y 
humano, encargado de coordinar la evaluación a los programas sociales, a fin de garantizar su presupuesto. 
"Deberán contar con un presupuesto para su permanencia en el año fiscal siguiente, el cual no podrá ser inferior, 
en términos reales, al asignado en el año fiscal anterior", indica la nueva redacción del artículo 21 de la Ley de 
Desarrollo Social. 
 
Entre los programas que pretenden hacer transexenales está Seguridad Alimentaria, Apoyo a Adultos Mayores, 
Apadrina un Niño Indígena, Madres Adolescentes Embarazadas y Compromiso con el Futuro. El diputado del 
tricolor precisó que los programas transexenales también deberán ser calificados por organismos nacionales 
(Consejo Nacional de Evaluación ) e internacionales (Programa de la Naciones Unidas para el Desarrollo) 
encargados de evaluar el combate a la pobreza. 
 
En el Presupuesto de Egresos de 2011, aprobado el pasado fin de semana por la Cámara de Diputados, el Gobierno 
del Estado de México aseguró recursos por un monto total de 105 mil 216 millones de pesos, por concepto de 
participaciones, aportaciones y otros apoyos. Así, en el último año de su sexenio, el Gobernador Enrique Peña 
Nieto dispondrá de 12.5 por ciento más de fondos federales que en 2010. 
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Énfasis 
  
En año de elecciones, el Gobierno de Peña Nieto quiere inyectar más recursos a su política social. 
 
$2,000 millones gasto para desarrollo social de 2010 
$3,100 millones bolsa propuesta para 2011 
13 programas vigentes  
2 millones de personas beneficiadas 
 
 
 

Son padrinos CSG y Slim 
 
(19 noviembre 2010).- Los padrinos de la boda del Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, y la 
actriz Angélica Rivera, serán el ex Presidente Carlos Salinas de Gortari y el empresario Carlos Slim, según 
información dada a conocer ayer por W Radio. Otro padrino, según esta fuente, será el productor musical Antonio 
Berumen. Conforme W, Salinas y Peña son "entrañables" amigos desde que los presentó en el 2003, el ex 
Gobernador Arturo Montiel, señalado por enriquecimiento ilícito. 
 
Respecto a Antonio Berumen, según W, éste auxilió a la pareja Peña- Rivera a sostener una audiencia con el papa 
Benedicto XVI en su pasada visita a El Vaticano en Diciembre de 2009. En agradecimiento a ese gesto es que 
participa como padrino del enlace. La boda de Peña y Rivera está programada para el 27 de noviembre próximo. 
 
 
 

Falta respaldo a líder de CNC 
 (19 noviembre 2010).- Carole Simonnet 
  
El líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López, fracasó en su intento de reunir a los 80 
diputados priistas de la bancada del campo para definir acciones contra el líder de su bancada, Francisco Rojas, a 
quien insultó por no haber apoyado un aumento presupuestal de 4 mil 400 millones para el sector. José Ramón 
Martel, vicecoordinador de la bancada dijo que López y Rojas ya habían pasado al diálogo. 
 
 
 
 

Tiene el Senado 2 recintos oficiales 
(19 noviembre 2010).- Claudia Guerrero 
 
El Senado de la República aprobó ayer un decreto para otorgar carácter de recinto oficial a la sede que construyen 
sobre Paseo de la Reforma y que inaugurarán este sábado aunque no esté terminada. El decreto aprobado por 70 
de los 128 senadores, establece que son sedes oficiales los inmuebles ubicados en Reforma 135 y Xicoténcatl 9. 
 
 



 
VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

Ve PRI década de parálisis 
Guadalupe Irízar 
 
(19 noviembre 2010).- El líder de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, señaló que el País ha vivido 
más de una década de parálisis institucional "Tenemos más de una década sin crear una institución no obstante 
que México es muy distinto. Quien diga que ahí está el Instituto de Transparencia (IFAI), hay que decirle que no 
vino de la energía de un gobierno sino de la sociedad que lo impulsó a través del grupo Oaxaca", dijo el priista. En 
el foro: "El futuro de México a 100 años de su Revolución", Beltrones criticó que le haya tocado organizar las 
celebraciones del centenario "no con muchas ganas", a quienes perdieron en esa contienda. Ahí mismo, Beatriz 
Paredes, líder nacional del PRI, dijo que su partido vive una cuarta etapa en la que necesita líderes carismáticos 
con disposición a escuchar. 
 
 
 
 
 
 

Pide PRI elevar penas a servidores corruptos 
Érika Hernández y Claudia Guerrero 
 
(19 noviembre 2010).- La bancada del PRI en el Senado propuso ayer reformas a diversas leyes para 
incrementar hasta en 300 por ciento las penas y años de inhabilitación contra funcionarios corruptos. La iniciativa 
tricolor establece que la inhabilitación temporal que imponga la Secretaría de la Función Pública (SFP) por 
participar de manera directa o indirecta en procedimientos irregulares de contratación no podrá ser menor de 18 
meses ni mayor a 20 años. En la actualidad, la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector 
Público establece, en su artículo 60, que la inhabilitación por esa causa no será menor de tres meses ni mayor a 
cinco años. 
 
El proyecto, presentado ante el pleno por los senadores Manlio Fabio Beltrones y Raúl Mejía, indica que cuando la 
inhabilitación se imponga como consecuencia de un acto u omisión que implique beneficio o lucro, o cause daños 
o perjuicios, será de 18 meses hasta 15 años, mientras que ahora es de uno a cinco años. Para el servidor público 
que indebidamente otorgue concesiones de prestación de servicios, de explotación, aprovechamiento y uso de 
bienes de dominio de la Federación, o dé permisos, licencias o autorizaciones de contenido económico, así como 
entregue franquicias, exenciones, deducciones o subsidios, se plantean penas de uno a 15 años de cárcel. Hoy van 
de seis meses a 12 años. 
 
Esta misma pena sería aplicable a los funcionarios que otorguen obras públicas o gestiones de contrataciones 
indebidas. Los priistas también proponen incrementar las penas por tráfico de influencias en 100 por ciento, al 
pasar de seis a 12 años de prisión, y la multa económica de 300 a 600 días de salario mínimo. 
 
En caso de que el servidor reciba una dádiva será sancionado con cuatro años de prisión, y cuando la cantidad de 
lo que recibió exceda 500 salarios mínimos, la pena será de 20 años de cárcel, cuando actualmente es de 14. 
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Aumenta al doble pobreza extrema 
 
Llegan a 17% en 2009 hogares con menores con hambre. Revelan el Coneval y UNICEF que crisis 
eleva inseguridad alimentaria 
Margarita Vega 
 
(19 noviembre 2010).- La reciente crisis económica provocó que se duplicara el número de hogares con hambre 
en México, catalogados como en "inseguridad alimentaria severa". Así lo revela un estudio elaborado durante 
2009 y presentado ayer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y el 
Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el cual refleja los niveles de pobreza extrema en el País. 
Mientras que, en 2008, en el 8 por ciento de los hogares se reportó que un niño o un adolescente tenía hambre, 
pero no alimentos, en 2009 el porcentaje creció a 17. 
 
La evaluación presentada ayer se basa en la Escala Mexicana de Seguridad Alimentaria (EMSA), que considera 
aspectos como la preocupación por la falta de alimentos, los cambios en la calidad y cantidad de los mismos e 
incluso las experiencias de hambre. El Coneval aplicó, en 2008 y 2009, encuestas a nivel nacional en las que se 
preguntó, entre otras cosas, si la cantidad de comida servida a los menores de 18 años había tenido que ser 
reducida por falta de dinero. La respuesta fue afirmativa en 16 por ciento de los hogares en 2008, y en 25 por 
ciento, un año después. En tanto, el número de hogares con seguridad alimentaria disminuyó de 53 a 43 por ciento 
en el mismo periodo. 
 
De acuerdo con el secretario ejecutivo del Coneval, Gonzalo Hernández Licona, el aumento en la inseguridad 
alimentaria es producto de la caída del ingreso en los hogares mexicanos por el desempleo y el incremento del 
precio de los alimentos. El estudio "La Niñez y la Adolescencia en el Contexto de la Crisis Económica Global: el 
Caso de México", presentado ayer, indica que el deterioro de la seguridad alimentaria afectó a todos los grupos 
sociales del País independientemente de su nivel de ingresos.  
 
"Más del 50 por ciento de los hogares manifestó haber experimentado una reducción de sus ingresos, lo cual 
parece haberse traducido, en algunos casos, en una insuficiencia de los recursos económicos disponibles para 
satisfacer las necesidades de alimentación, salud y educación de la población infantil y adolescente", detalla el 
informe. 
 
"Estos resultados constituyen un llamado a los responsables de la toma de decisiones de política pública para 
iniciar acciones correctivas para mitigar los efectos de la crisis económica". 
 
Además, advierten que las limitaciones nutricionales en las etapas tempranas de la vida pueden tener 
consecuencias irreversibles para el desarrollo cognitivo, motriz y emocional de las personas que las padecen. 
 
A pesar de que se han ampliado los recursos para programas sociales contra la pobreza, alerta el estudio, existe la 
posibilidad de que los niños abandonen la escuela, se vean obligados a trabajar, vean restringido su acceso a la 
salud y sean víctimas de violencia. 
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 Reclaman auditoría  
(19 noviembre 2010).- Jesús Guerrero 
 
Chilpancingo.- Seis ex diputados locales del PRI exigieron ayer que la Auditoría General del Estado revise las 
cuentas del Congreso local para que investigue el déficit financiero de 24 millones de pesos que enfrenta este 
Poder Legislativo. Lorenzo Cortés, Silvia Romero, Marco Antonio Cabada, Ricardo Moreno, Manuel Saidi Pratts y 
Jorge Salgado Parra, fueron expulsados por apoyar al candidato Ángel Aguirre Rivero. 
  
  
 
 

Hacen reformas 
 (19 noviembre 2010).- Pedro Diego Tzuc 
 
Mérida.- Con reformas a los códigos Penal y de Procedimientos Penales, Yucatán reclasificó ayer varios delitos 
graves y adoptó medidas jurídicas que permitirán eliminar la sobrepoblación y hacinamiento en cárceles. Las 
acciones refuerzan ordenamientos recién avalados como la Ley de Fiscalía General, la Ley Orgánica del Poder 
Judicial y el Instituto de Defensoría Pública. 
  
 
 
 

Penalizan omisión de cuentas en SLP 
Manuel Vázquez.- (19 noviembre 2010).- Corresponsal 
  
SAN LUIS POTOSÍ.- El Congreso de San Luis Potosí aprobó ayer castigar penalmente a funcionarios que no 
entreguen en tiempo y forma los tabuladores salariales y la presentación de informes de cuentas públicas. Los 
diputados aprobaron por unanimidad modificar el Código Penal de San Luis Potosí, la Ley de Responsabilidades 
de Servidores Públicos y la Ley de Auditoría del Estado, para aplicar sanciones penales a los funcionarios por el 
incumplimiento del ejercicio de sus funciones. De acuerdo con el dictamen aprobado por el Poder Legislativo, las 
sanciones para los funcionarios van de 3 a 7 años de prisión, 60 a 140 días de salario mínimo, de acuerdo a lo que 
gane el funcionario sancionado, además de inhabilitación por el doble de años del que sea sujeto a prisión. 
 
En sesión ordinaria se aprobó el dictamen de las comisiones de Puntos Constitucionales, Gobernación y Justicia, 
en donde se sanciona penalmente el que un funcionario no entregue las cuentas públicas en el tiempo que marca 
la Auditoría Superior. El diputado del PRI, Manuel Lozano Nieto, explicó que los presupuestos de egresos los 
aprueban los propios municipios, pero tendrán la obligación de incluir en el periódico oficial los tabuladores de los 
servidores públicos. "(Con ello) podremos darnos cuenta de cuánto pretenden ganar los funcionarios cuando 
publiquen su presupuesto de egresos", indicó. 
 
Añadió que habrá responsabilidad penal para quien no entregue a tiempo sus cuentas públicas y toda aquella 
documentación que solicite la Auditoría Superior del Estado. "Estamos endureciendo las posturas para que deje de 
haber los abusos de los que tanto nos hemos quejado", dijo. 
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Denuncia el PAN a Marcelo Ebrard 
 
Acuden ante Fiscalía de Servidores Públicos. Acusan al GDF de incumplir con la publicación de 
reglamentos 
Rafael Cabrera 
 
(19 noviembre 2010).- La fracción del PAN en la ALDF presentó ayer una denuncia penal contra el Jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, por incumplir la publicación de los reglamentos de 34 leyes capitalinas. La 
denuncia fue presentada ayer por loa diputados locales Lía Limón y Rafael Calderón, quienes fueron encarados 
por un grupo de integrantes de la Coordinadora Metropolitana de Movimientos Populares, a fines al Jefe de 
Gobierno y el PRD capitalino. Los manifestantes acudieron ayer a la Fiscalía de Servidores Públicos de la 
Procuraduría General de Justicia del DF (PGJDF), en donde se presentó la denuncia y se tenía prevista la 
asistencia de la líder de la bancada panista, Mariana Gómez del Campo. 
 
Sin embargo, la diputada no acudió por motivos de salud. Los manifestantes portaban pancartas en las cuales 
acusaban a Gómez del Campo de no pedir transparencia al Gobierno federal panista y de presuntamente encubrir 
la investigación del incendio de la Guardería ABC, en Hermosillo, Sonora, entre otros temas. La diputada Lía 
Limón señaló que presentaron la denuncia ante la falta de respuesta del Gobierno del DF para emitir los 
reglamentos y porque la Contraloría General capitalino no ha resuelto la denuncia que interpusieron hace meses 
por la misma causa. 
 
"Es evidente que el Jefe de Gobierno manda estos grupos por miedo y para evitar críticas. Si de verdad está 
comprometido con el medio ambiente, debería emitir el reglamento de la Ley de Residuos Sólidos y de otras 33 
leyes y no andar organizando cumbres de alcaldes", criticó Limón. "Nosotros pedimos que se publiquen los 
reglamentos de 34 leyes, de lo contrario, estos ordenamientos se vuelven inoperantes". Los diputados criticaron 
que la Contraloría no tenga avances en las denuncias que ha presentado la fracción del PAN y la acusaron de no 
ser un órgano autónomo e imparcial dentro del Gobierno de la Ciudad. 
 
"Vemos que hay una actuación parcial por parte del Contralor del DF y lo único que estamos pidiendo es que 
Marcelo Ebrard cumpla con su obligación de expedir los Reglamentos, hay algunos pendientes desde hace 3 años", 
dijo Calderón. Hugo Enrique Ramírez, representante de los manifestantes que acudieron a la Fiscalía, señaló que 
Gómez del Campo y los panistas no tiene calidad moral para exigir transparencia al Gobierno del DF. "Se trata de 
un golpeteo político contra un gobierno de izquierda", aseguró el quejoso. 
  
Antecedentes 
  
Otras denuncias de panistas en contra de perredistas. 
  
· El 1 de septiembre, la diputada Mariana Gómez del Campo denunció ante la Contraloría General del DF al Jefe de 
Gobierno por incumplir con su obligación para publicar los reglamentos de leyes locales. 
· El 10 de septiembre, el líder del PAN-DF, Obdulio Ávila, presentó una denuncia contra los delegados en Iztacalco 
y GAM por presuntamente interferir en las elecciones vecinales. 
· El 3 de noviembre, Lía Limón y Mauricio Tabe denunciaron ante la Contraloría del DF a Martí Batres. 
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¿Sabe de dónde vienen las joyas? 
Fernando Toledo 
 
(19 noviembre 2010).- Quizás por vicios cinematográficos, cuando uno oye la palabra "subasta", como que se 
imagina una cinta de James Bond, como "Octopussy", en donde el único agente británico con permiso para matar 
asiste en Londres a una gran mansión para adquirir unos valiosísimos huevos de Fabergé. Pues, no: el panorama 
de la mediática narcosubasta que llevó a cabo la Secretaría de Hacienda el día de ayer en un hotel de Paseo de la 
Reforma, debido a la naturaleza y procedencia de los bienes incautados, era otra cosa.  
 
Aquí se ven muchas gorras de Nike y Gap, que contrastan con las grandes marcas subastadas, como Cartier, Fendi, 
Hublot, Bvlgari y demás. En un auditorio con casi 200 personas, en su mayoría hombres, resaltan las edecanes 
que, con ojo avizor, tienen que detectar las paletas de colores que se levantan por los Rolex, también favoritos de 
los narcos. Las pujas siguen, y los precios suben. Hay personas que por su atuendo uno no imaginaría que 
compraran joyas de 120 mil pesos. ¿Dónde irán a parar? 
 
Le pregunto a mi compañero de asiento, quien tiene una joyería en Guerrero: "¿Y usted les dice a sus clientes de 
dónde vienen las joyas?". 
 
"¡Nooo!, ¿cómo cree? Como que no está padre saber, ¿verdad?", dice sonriendo. 
 
 

¿Quién 'pompó' las joyitas, quién...? 
 
Crónica: Subastan narcojoyas. Acude público sui generis; pujan por alhajas de 120 mil pesos 
Fernando Toledo 
 
(19 noviembre 2010).- Quizás por vicios cinematográficos, cuando usted oye la palabra subasta, como que se 
imagina una cinta de James Bond, como "Octopussy", en donde el único agente británico con permiso para matar, 
asistía en Londres a una gran mansión para adquirir unos valiosísimos huevos de Fabergé. El lugar en cuestión 
estaba lleno de mujeres enfundadas en grandes pieles, enjoyadas y acompañadas por sofisticados caballeros con 
trajes hechos a la medida, todos con copas de champaña en la mano. 
 
Pues no, el panorama de la mediática subasta, debido a la naturaleza y procedencia de estos bienes incautados, 
que llevó a cabo ayer la Secretaría de Hacienda en un hotel de Paseo de la Reforma, era totalmente otra cosa, y no 
necesariamente mejor. Un público sui generis y difícil de definir. Desde señores que parece que venían de correr, 
por las camisetas blancas marca Rinbros acompañados de pants grises adornados con bolitas de lo gastado, hasta 
caballeros con chamarras de cuero y bota vaquera. 
 
Por ahí, uno que otro yuppie, con blazer azul marino, camisa a rayas, gran reloj Audermars Piguet y portafolios 
Louis Vuitton, tirados así como si nada en la alfombra. Eso sí, todos con celular, blackberries y demás monerías de 
la tecnología y discutiendo con frenesí con alguien. Eso sí, como principal accesorio el catálogo donde se ven 
relojes con múltiples funciones y deslumbrantes piezas de joyería que han sido incautados por las autoridades.  
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Pero en general, el vestuario es informal, casual, descuidado casi. En este gran salón del Hotel María Isabel 
Sheraton, cuyas alfombras garigoleadas han sido testigo de bodas y graduaciones de renombre en otras décadas, 
se aprecian muchas gorras con leyendas como Nike o Gap, que contrastan con las marcas subastadas como 
Cartier, Fendi, Rólex, Bvlgari y demás, así como tenis gastados o de plano, por hacer orgullo a lo nacional, zapatos 
Flexi. Todo este look es acompañado por una bufanda que se obsequiaba a todos los asistentes al ingresar al 
evento, en sospechosa lana azul o blanca que uniformaba a todos como si pertenecieran a la escuela de Harry 
Potter versión cuatro o alguna rara cofradía estudiantil. 
 
"No vienen los verdaderos compradores, ellos mandan a sus representantes o abogados y, además, muchos son 
joyeros de provincia que se vienen a surtir con lotes para el fin de año", confiesa un señor con una borrega gastada, 
que sorprendente luce una paleta de color azul que asegura un mínimo de 100 mil pesos para pujar por algún 
producto y que levanta a la menor señal. De beber, sólo agua, café y charolas con panes clásicos de estos cocteles 
de hotel, para "matar el hambre" en estas largas dos jornadas. 
  
Y la presencia femenina 
  
Un auditorio de casi 200 personas, casi el 90 por ciento del sector es masculino, en donde resaltan las edecanes, 
altas, altísimas, casi 1.80 que con su ojo avizor tienen que detectar las paletas de colores, que se levantan por los 
relojes Rólex, los favoritos de los narcos, si se atiene uno a la cantidad de piezas de esta firma que abren la subasta. 
Estas féminas, que bien podrían ser bailarinas de un antro, ya que están en el límite entre la belleza y la "buenez", 
de las que sobresale una cubana imponente; lucen minivestidos en negro y son las que más acaparan las miradas 
de los caballeros que han llegado a hacerse de joyas, autos y hasta helicópteros. Más que las pulseras con imágenes 
rococó o los aretes tipo candelero en homenaje a Louis 16. 
 
No importa que la morena se equivoque repetidamente al señalar la izquierda o la derecha provocando la ira del 
subastador, quien despojado de la corbata y el saco, grita sin parar, arengando a las multitudes: "Oigo sesenta, 
quien dice sesenta y cinco mil". Una parejita de chavos, luce una paleta azul/roja, es decir por 25 mil, pero como 
que les da pena apostar. Nada más ven cómo empiezan a desaparecer los relojes de 205 mil pesos, por ejemplo, y 
ella sonríe tímida y se recuesta en su pecho. Muchas de las piezas destacan por su grado de "lucidez" o de "bling 
bling", es decir, están hechas para llamar la atención y gritar: "véanme soy cara muy cara". Así, los relojes tienen 
mucho oro, están cuajados de diamantes y corren el riesgo de romper la muñeca por el tamaño XL que presentan. 
 
Hace su entrada un personaje, bajito con traje negro de seda brillante, chaleco rojo y corbata a juego, con un gran 
copete tipo Jimmy Neutrón, y con lente oscuro dentro del salón. Se abre paso y se sienta en primera fila 
acompañado de una de las pocas damas de la subasta, una guapa chica enfundada en una blusa apretada y jeans a 
la cadera que se le cuelga literalmente del brazo. Las pujas siguen, y los precios suben y suben. Gente que no se 
imagina compra joyas de 120 mil pesos y cristales austríacos de 60... ¿Adonde irán a parar? 
 
Le pregunto a mi compañero de asiento, el cual descubro que tiene una joyería en Guerrero. "¿Y usted les dice a 
sus clientes de donde vienen las joyas?, Noooo, cómo cree, cómo que no está padre saber, verdad... además, no hay 
registro y no es posible rastrearlas, pero como que no está chido... verdad? Aunque pensándolo bien es como que 
sí existe la justicia", sonríe. Las edecanes siguen danzando, señalando y el maestro de ceremonias-director-
subastador, sigue moviendo los brazos de manera frenética, ya con signos de cansancio, mientras grita: "Oigo 200 
mil, oigo 220 mil...". La parejita sigue sin atreverse a levantar la paleta y un "yuppie" de zapato Ferragamo se ha 
animado por un lote de joyas que no está tan llamativo. Quizás pronto estén en un establecimiento en Mazarik. 
Como fondo se oye la voz del subastador: "Oigo 50 mil, quién da 55 mil...". 
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¡¡¡Quién da más!!! 
 
La subasta del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes inició en el DF. 
 
$17,329,000 obtuvieron en un día 
424 postores se presentaron  
7 lotes se declararon desiertos 
 
 
 

Manuel J. Jáuregui / El que parte y reparte 
 
(19 noviembre 2010).- Viejo e infalible adagio mexicano es ese que advierte: "El que parte y reparte se queda 
con la mayor parte". 
 
Y si esto es ciertísimo en referencia a un pastel, o una golosina, lo es más cuando hablamos de los RECURSOS 
PÚBLICOS, de lo cual estamos viendo evidencias abundantes en el presupuesto de egresos 2011 que recién 
aprobaron los Diputados. 
 
¿Dónde hay elecciones vitales para el dominante PRI en el 2011? 
 
La más crucial -para ellos- es la del Estado de México, en la que el presidenciable Enrique Peña Nieto tiene que 
ganar a fuerza para mantener vivas sus aspiraciones. 
 
Ahora que, dentro de nuestra muy peculiar democracia, el empleo de recursos públicos para promover 
funcionarios a puestos de elección popular se ha vuelto ya lugar común. 
 
Hay muchas formas de "disfrazar" los gastos del erario y encaminarlos a actividades promocionales en favor de un 
candidato, ya con la publicidad, como con regalos de ¡CIEN MIL laptops!, como acaba de anunciar el Gobernador 
saliente de Coahuila, Humberto Moreira, quien dejará a su HERMANO en el puesto, pero además es muy probable 
que acabe en la ¡presidencia nacional del PRI! 
 
Hay también entrega de despensas o realización de obras con dedicatoria, o abiertamente la compra de voluntades 
y votos. 
 
Como decía el viejo mañoso conocido como "El Profe" Hank González: "Un político pobre es un pobre político". 
 
En este sentido, la bancada del PRIato se encargó muy bien de engolosinar y enriquecer las arcas de su candidato 
Peña Nieto. 
 
Y si cuesta creerlo basta sólo analizar una partida presupuestal para determinar cómo, con contubernio partidista, 
se "parten y reparten" a su antojo los recursos públicos. 
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En la propuesta de gasto del Ejecutivo que llegó a la Cámara venían asignados mil 121 millones de pesos para la 
construcción de carreteras en el Estado de México. 
 
Cuando los Diputados acabaron de manosear el presupuesto, Peña Nieto acabó con 2 mil 812 millones de pesos 
para "hacer carreteras": ¡con casi MIL SETECIENTOS MILLONES DE PESOS MÁS! 
 
Ahora que hay que entender que aunque vengan etiquetados los recursos que fluyen de la Federación hacia los 
Estados, existe TAL OPACIDAD en el gasto de la mayoría de ellos (el de Edomex y el de Nuevo León son ejemplos 
perfectos de este vicio) que, una vez que entran los recursos a las arcas estatales, básicamente el Gobernador en 
turno puede hacer con ellos -y usualmente lo hace- lo que le da la gana. 
 
A nadie rinden cuentas, controlan sus Congresos, y no hay quién AUDITE o fiscalice el gasto estatal. 
 
Son los gobernadores "bebesaurios", como Peña y Medina, unos reyecitos que hacen y deshacen a su antojo y a 
nadie rinden cuentas, mucho menos a los ciudadanos que aportan los recursos vía los elevadísimos impuestos que 
pagamos. 
 
Entre más dinero disponga el Estado de México, de más dinero dispone Peña Nieto en un año electoral para 
garantizar el triunfo de su partido y mantener vivas sus aspiraciones presidenciales.  Peña Nieto primero canceló 
las alianzas políticas y, ahora, con el dinero público que le manda su bancada, tendrá recursos para COMPRAR la 
elección, en la cual muy probablemente sea candidato su ex Tesorero, Luis Videgaray Caso, quien casualmente 
preside ahora la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Legislativo. 
 
Práctica común es, por ejemplo, que a las constructoras que ganen -o que aspiran a ganar- concursos de obra les 
pidan como condición para participar una "cuota", una aportación a la campaña del candidato. 
 
Y esto cuando se quieren ver decentes, cuando no, "a la Montiel", el impune y rico político, simplemente desvían 
los recursos para canalizarlos hacia líderes gremiales formales e informales a cambio de apoyo electoral. 
 
La política en México es un cochinero, y nuestra democracia muy imperfecta, ya que en su nombre se cometen 
infinidad de crímenes, sobre todo patrimoniales. 
 
Y mientras nosotros, pueblo, lo permitamos, este vicio se acrecentará en detrimento no sólo de la democracia, la 
cual acaba siendo una vil simulación, sino de la salud económica de nuestro País. 
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Carmen Aristegui F. / 100 años 
 
(19 noviembre 2010).- Mañana México conmemora el Centenario del inicio de la Revolución. Una fecha que 
remueve y que llega a las fibras más sensibles de la idiosincrasia nacional. Se identifica al 20 de noviembre como 
la fecha en que inició el fin de un régimen dictatorial. En el Plan de San Luis, proclamado desde San Antonio 
Texas, Francisco I. Madero llamaba a sus conciudadanos a tomar las armas, arrojar del poder a los usurpadores, 
recobrar los derechos de hombres libres y recordar a los antepasados que legaron una herencia de gloria que no se 
podía mancillar: "Sed como ellos fueron: invencibles en la guerra, magnánimos en la victoria. Sufragio efectivo, no 
reelección". 
 
Cien años después la justicia social y la democracia, los ejes fundamentales de los impulsos revolucionarios siguen 
siendo, sin duda, asignaturas pendientes en la realidad nacional. Las varias interpretaciones sobre el verdadero 
alcance de la Revolución, sobre sus causas y sus consecuencias, circulan, como es natural, profusamente en estos 
días. Hay quien dice que ni siquiera existió. Hay quien plantea la necesaria revisión de la figura de don Porfirio, y 
quien pide que se permita que sus restos sean enviados a territorio nacional para que descansen "en el México que 
tanto amó". Tal y como lo afirma Lorenzo Meyer -quien recibió esta semana, merecidamente, la Orden Isabel la 
Católica que otorga el gobierno de España y se le reconocerá mañana con el Premio Daniel Cosío Villegas 2010, 
por su trayectoria en investigación histórica sobre el México Contemporáneo- "Cada quien debe elegir entre la 
indiferencia frente al tema o adoptar la visión que más le cuadre, la que mejor le ayude a entender las 
circunstancias del país y las suyas propias". Cierto es, como dice Lorenzo, que no hay -ni puede haber- una 
interpretación única de la Revolución Mexicana y, en general, de los hechos históricos, pero en este tema hay coin- 
cidencias básicas en las interpretaciones que permiten reconocer en la Revolución, en sus momentos, en sus 
caudillos y en su enorme iconografía, elementos clave de la construcción de una identidad nacional y de un 
elemental sentido de pertenencia entre los que habitamos esta nación. Algunos preferirían que no fuera así. Se 
asocia una historia oficial sobre la Revolución, contada por décadas de cierta manera, a la permanencia de siete 
décadas del partido que lleva en su nombre la muy singular contradicción: Revolucionario Institucional. Tal vez 
por eso desde algunos ámbitos del gobierno federal -hoy panista- se ha pretendido descafeinar a los festejos de la 
Revolución. Tampoco está el horno para bollos, dirán. 
 
La implacable fuerza de los ceros no es un asunto cualquiera: 1810, 1910, 2010. Para apreciar el adelgazamiento 
oficial en la iconografía revolucionaria, baste recordar la chunga en la que derivó lo del Coloso del Bicentenario u 
observar el espectáculo montado por el gobierno federal en el Zócalo capitalino llamado "Yo, México". En un 
prodigio de tecnología y de iluminación se van contando, de forma dispareja, algunos capítulos de nuestra historia 
nacional. A menos que quien esto escribe se haya distraído, no se ve ahí, por ningún lado, a la Revolución. Ni un 
Villa ni un Zapata en los muros iluminados. Mañana, como sea, conmemoraremos el inicio de una costosa e 
importante revolución que, sabemos, quedó inconclusa o sus causas insatisfechas. Lo que se recuerda tiene que 
ver con la vertiente revolucionaria que reivindicaba el respeto al voto y a la democracia. Madero, candidato 
presidencial del Partido Nacional antirreleccionista, convocaba al levantamiento armado para derrocar al gobierno 
de Porfirio Díaz y establecer en México elecciones libres y democráticas. Incorporaba también en el Plan de San 
Luis reivindicaciones campesinas para la restitución de tierras quitadas por los hacendados. La proclama que 
ahora recordamos significó el punto de partida para el surgimiento de irrupciones armadas, que derivaron en la 
renuncia del dictador y después en cruentas batallas conducidas por Zapata, Villa, Carranza y otros héroes 
revolucionarios que postulaban diferentes reivindicaciones. La Revolución costó la vida a cientos de miles de 
personas -un millón de muertos, reza la historia oficial. 
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A la memoria de todos ellos y para reconocer a los héroes anónimos, a los caudillos y a los procesos que desataron 
y que, para bien y para mal, definieron los ejes del México contemporáneo, es que el Centenario de la Revolución 
debe ser, en serio y con amplitud, conmemorado. 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(19 noviembre 2010).- ¿ALGUIEN tiene frío? Bueno, pues para entrar en calor, nada como un rumor 
incendiario que recorre los pasillos de San Lázaro. 
 
LO QUE se dice es que algunos diputados andan promoviendo la idea de que el proceso de selección de los tres  
nuevos consejeros del IFE sea declarado... ¡desierto! 
 
POR INCREÍBLE que parezca la idea ya está siendo sopesada por los coordinadores parlamentarios, dado que la 
decisión se encuentra en un "impasse", término eufemístico para designar la incapacidad de acuerdos legislativos. 
 
OBVIAMENTE si no han optado por esta vía, se debe al pequeño detallito de cómo lograr que los 17 finalistas no 
armen tremendo -y justificado- mitote ante tan grosero desaire. 
 
  
  
AY, AY, AY... a ver cómo le va al Centro Histórico con el cambio de la red de suministro eléctrico que anunció la 
CFE, que dirige Alfredo Elías Ayub. 
 
OJALÁ QUE la canalización existente sea suficiente y, sobre todo, esté en buen estado para que a la hora de 
introducir el nuevo cableado, no sea necesario reabrir y destruir las calles remodeladas en los últimos años. 
 
NADA FÁCIL ha sido el rescate del primer cuadro de la Ciudad de México, como para que ahora tenga que 
aplicársele cirugía mayor reconstructiva. 
 
SE SUPONE que cuando fueron remozadas esas calles, se llevó a cabo la modernización de la infraestructura. Más 
vale que así sea para que la teoría no haga corto circuito con la realidad. 
 
  
  
A VECES da la impresión de que el gran enemigo de México... ¡es el reloj! Y es que eso de la puntualidad como que 
no se le da muy bien a los mexicanos, empezando, claro, por los políticos. 
 
AHÍ ESTÁN, por ejemplo, los diputados federales celebrando el aniversario de la Revolución ¡dos días antes de la 
fecha! 
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Y ESO pese a que aprobaron el presupuesto federal fuera del plazo límite y, además, están cumpliendo tres 
semanas de retraso con los nombramientos en el IFE. 
 
CLARO QUE esto se da en el país en el que el Presidente inaugurará el monumento del Bicentenario... un año (o 
dos, o tal vez más) después de la efeméride oficial. 
 
ASÍ QUE quizá no haya que sorprenderse de que los senadores no hayan terminado a tiempo su nueva sede, pese a 
lo cual la van a inaugurar aunque sólo sea pura ilusión. 
 
O PORQUE el desfile deportivo del 20 de noviembre se vaya a realizar el día 27. 
 
PARECIERA ser cierto aquello de que los políticos mexicanos no se ponen de acuerdo... ¡ni para la hora! 
 
  
  
UN DETALLE llamó la atención durante la clausura de los foros Compromisos por México que encabezó 
encopetadamente Enrique Peña Nieto. 
 
FUE CURIOSO ver a las ex perredistas Rosario Robles y Ruth Zavaleta aplaudiéndole animadamente al más 
adelantado de los precandidatos tricolores a la Presidencia. 
 
QUIÉN se iba a imaginar a aquellas aguerridas izquierdistas convertidas ahora en entusiastas fanáticas del góber 
de las estrellas. 
 
LO DICHO: el rating tiene su encanto. 
 
 
 
 
 
 
 
 




